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FECHA: Mayo 10 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Bebió en demasía y se volcó”  

 
“Diez exalcaldes no solventarán cuenta pública” 

 “La remodelación del Centro, un año más” 

 “Anuncia rescate integral de la Plaza Independencia”  

 
“Fepade y Olvera, contra “mapaches”  

 
“Proceso electoral ¡Transparente!” 

 
“Legalidad y transparencia prioridad en elecciones” 

 
“MADRES CON SUELDO DE “HAMBRE” 

 
“¡A blindar elección! 

 
“8 km de autovía, de alto peligro”  

 
“Derrocha Sabines gasto en imagen” 

 “Es tiempo de crecer: Peña” 

 
“Inflación anual de 4.65% en abril; la más alta en 4 años” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-PRD, PT, Panal Y PAN ante el IEE, Registran a candidatos a legisladores locales: El Partido de la 
Revolución Democrática, Partido del Trabajo, Nueva Alianza y el Partido Acción Nacional registraron ayer a sus candidatos 
a diputados locales ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Los presidentes de los cuatro partidos políticos 
confiaron en la transparencia del IEEH en el desarrollo de las campañas electorales que iniciarán a partir del 15 de mayo. 
El presidente estatal del PRD, Arturo Sánchez Jiménez, afirmó que habrá una vigilancia especial sobre la delegada de la 

Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Patricia González Valencia, para que no meta "las manos" a favor del Partido 
Revolucionario Institucional. Por su parte, el coordinador estatal del PT, Mariano Torres Le'strade, señaló que vigilarán  
también a los delegados federales del estado. Admitió que el PT busca mínimo tres diputaciones locales en los comicios 
del 7 de julio en los distritos de Pachuca, Tepeji del Río y la Huasteca. En tanto, el presidente estatal del Panal, Heriberto 
Martínez Santiago, negó que vaya existir coacción de votos de los maestros para las elecciones de julio próximo. El PAN 
fue el último en registrar a sus candidatos a diputados locales ante el IEE. De igual modo, el presidente nacional de 
Candidatos Ciudadanos, Marciano Ramírez Trinidad, acudió al IEEH para entregar la solicitud de registro de la candidata 

ciudadana por el distrito II de Pachuca, Guillermina Arias León. El 14 de mayo el IEE resolverá la aprobación de los 
registros. (Alejandro Reyes, página 11)  

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Registran partidos a candidatos en IEEH: Inscribieron los Partidos de la Revolución Democrática (PRD), 
Acción Nacional (PAN), Nueva Alianza y Verde Ecologista (PVEM) a sus fórmulas de candidatos a diputados locales ante el 
Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH). Durante el registro los dirigentes coincidieron en la importancia de 

que prevalezca la transparencia y equidad en los comicios del 7 de julio. El primero en arribar fue el sol azteca, que 
entregó toda la documentación correspondiente de sus aspirantes a legisladores tanto por el principio de mayoría relativa 
como de representación proporcional. Después, la dirigencia estatal del Partido Nueva Alianza presentó a sus 18 
candidatos de mayoría, en tanto informó que sus perfiles llevarán un proceso electoral transparente, a fin de impulsar 
una contienda sin descalificaciones. El partido del tucán también otorgó la documentación de todas sus candidaturas, 
aunque fue por la noche. Por su parte, el PAN apuntó a los nueve contendientes de mayoría que seleccionó la militancia 
el pasado 20 de abril, así como los designados a escala nacional; el dirigente Alejandro Moreno pidió al gobierno estatal 
que conmine por comicios limpios. Trascendió que Candidatos Ciudadanos de los Estados Unidos Mexicanos acudieron al 
IEEH para registrar la fórmula encabezada por Guillermina Arias, por el distrito Pachuca II, su líder nacional, Javier 
Ramírez Trinidad, explicó que aunque el órgano electoral rechazará la planilla, esta agrupación independiente defenderá 
sus propuestas. Finalmente el consejero presidente, Mario Pfeiffer Islas, exhortó a los partidos a confiar en las 
autoridades electorales, que ante todo priorizarán la imparcialidad y el correcto desarrollo de la contienda. (Rosa 
Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Para comprobantes, aprueba IEEH algunos cambios: Modificó el Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral (IEEH) el artículo 16 de la normatividad en materia de revisión de recursos y bienes a aplicarse por partidos 
políticos durante la campaña para diputados locales, el objetivo es suprimir el sello de codificación de comprobantes, 
pues este trámite usualmente se duplica en los registros. A petición de representantes de los Partidos Verde Ecologista, 
Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), y Movimiento Ciudadano, 
estas permutas fueron requeridas, pues con la normativa anterior existe riesgo de similitudes en los recibos. ―El 
argumento radica en que el uso del sello de codificación del gasto ya no se duplique en acciones de registro y 
clasificación de documentos contables‖, explicó el secretario general, Francisco Ortega. (Rosa Gabriela Porter, página 
03)  

El Independiente- Registran PRD, PAN, Panal y PT a sus candidatos y candidatas ante el IEE: Algunos 
llevaron pancartas, otros tambora y unos cuantos… solo hicieron bola en los registros de candidatos a días de arrancar 
las campañas proselitistas. Cambian las personas, pero los mensajes son los mismos de procesos electorales anteriores: 
que van a ganar, que representan los intereses más sentidos de la sociedad y la equidad, certeza y ejercicio democrático 
para todos. La música de la banda, consignas y chiflidos, gritos y vivas traen recuerdos de procesos electorales pasados, 
cuando con ese entusiasmo, otros dijeron que iban por todos los distritos locales, a obtener el triunfo el primer domingo 
de julio, pero que perdieron como siempre. Porque cuando señalaron que los habitantes de Hidalgo querían ―un cambio‖ 
los resultados fueron los de años anteriores: carro completo para el PRI. Y, a futuro, las acusaciones que nunca faltan. 
Compra del voto, entrega de despensas, machetes y hasta comales o borregos regalados, rebase del tope de gastos de 
campaña, ayuda gubernamental; así como los derivados: retención de cargamentos de ayuda social y hasta zafarranchos 
o debates que nunca concretaron. Pero ahora es tiempo de aplausos que celebran el discurso del dirigente en turno, de 
abarrotar el salón de plenos del IEE como lo hicieron PRD, PT, Nueva Alianza, que se trajo la banda, y PAN que empezó 
con media hora de retraso. Fue tiempo de presumir a sus candidatos, algunos, en esto sí, los mismos de ocasiones 
anteriores y otros que apenas inician su carrera política o ya con trayectoria. A escasos días de iniciar campañas 
proselitistas, en el entusiasmo ruidoso de los partidos políticos, el panorama luce adverso: el abstencionismo que ni el 

IEE ni nadie puede disminuir en comicios intermedios. Año con año Hidalgo afronta elecciones pero esta es la última 
antes de un prolongado y merecido descanso para volver a la locura electoral que será elegir gobernador, 84 presidentes 
municipales y diputados locales. (Víctor Valera, página 04)  

El Reloj-Registran partidos a candidatos a diputados locales ante el IEE: Desde este jueves y hasta el próximo 
sábado, es el plazo para que los partidos políticos registren a sus candidatos ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), que 
participarán en el proceso para renovar el Congreso de Hidalgo. Este jueves, el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) fue el primero en hacer el registro de sus aspirantes en los 18 distritos de la entidad. Arturo Sánchez Jiménez, 
presidente del Comité ejecutivo estatal de este instituto, comentó que espera que el trabajo sea profesional y se apegue 
estrictamente a la Ley Electoral del estado de Hidalgo, ―ésta no es una petición que yo vengo a hacerles para que esto se 
logre, considero que es una obligación de los señores consejeros, vigilar que este proceso sea conducido con equidad‖. 
Posteriormente, los integrantes del Partido del Trabajo (PT), hicieron lo propio con sus candidatos. Mariano Torres 
L‘Estrade, dirigente estatal del partido de la estrella, a nombre de su instituto, dio la confianza a los consejeros y al IEE 

―para que estos trabajos salgan bien (…) los petisas sabemos que el trabajo de este Instituto Estatal Electoral llevará 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

buen rumbo y buen camino‖. Asimismo acudieron al IEE para hacer el registro de sus candidatos, los integrantes de los 
partidos Verde Ecologista de México, Nueva Alianza. Por la tarde el PAN registró a sus candidatos a diputados locales 
ante el Instituto Estatal Electoral (IEE).  Durante su mensaje ante los consejeros, el dirigente del partido en la entidad, 
Alejandro Moreno Abud, echó por tierra los señalamientos de los militantes que se manifestaron en días pasados diciendo 
que ―las mejores mujeres y hombres fueron elegidos en un ejercicio democrático ejemplar y en ellos se ha depositado la 
confianza de los militantes‖. (Sergio Juárez, página 04)  

EL Sol de Hidalgo-Partidos registran a sus candidatos:  Desde ayer, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) 
recibió solicitudes de registro de candidatos a diputados del PT, PRD, Nueva Alianza (Panal), PAN y Partido Verde, que 
contenderán en las elecciones del próximo siete de julio, restando por entregar las correspondientes el PRI y Movimiento 
Ciudadano. Desde las 11:30 horas y con la presencia de los siete consejeros electorales, encabezados por su presidente 
Mario Pfeiffer, el secretario general del organismo, Francisco Ortega, recibió los expedientes del PT, que entregó de 12 
candidatos de mayoría relativa y 12 correspondientes a la vía de representación proporcional. Asimismo, el PRD solicitó el 
registro de nueve fórmulas de mayoría relativa, por lo que será este viernes o mañana sábado cuando complete resto en 
caso de que contienda con candidatos en los 18 distritos electorales locales. Los perredistas tampoco entregaron la de 
sus plurinominales, por lo que se espera que lo hagan antes del cierre de registros.  Posteriormente, ya a las 15:30 
horas, nuevamente los consejeros se reunieron para recibir la documentación de los candidatos de Nueva Alianza. 
Entregaron el de sus 18 candidatos de mayoría relativa, así como la lista de 12 aspirantes a ocupar una diputación por la 
vía plurinominal. Luego, a las 18:00 horas llegarían integrantes de la dirigencia estatal del PAN, quienes acudieron a las 
instalaciones del IEE a entregar los expedientes de sus 18 candidatos de mayoría relativa y los 12 de la lista de 
aspirantes a las curules plurinominales. Sería hasta las 19:00 horas cuando la dirigencia del Partido Verde entregaría la 
documentación de 12 candidatos a diputados de mayoría relativa y su lista con los aspirantes propuestos a las de 
representación proporcional. Igualmente, se presentó Guillermina Árias León para solicitar registro como candidata 
independiente, sin el respaldo político alguno. Mientras que de Movimiento Ciudadano se desconocía si entregarían sus 
expedientes hoy o mañana, trascendió que el PRI y la coalición Hidalgo Avanza PRI-PVEM lo harían el mediodía de 
mañana, acudiendo los candidatos a cada uno de los 18 consejos distritales electorales locales en que contenderán. Los 
priistas entregarían en las instalaciones del IEE su lista de aspirantes a una curul plurinominal. El periodo de registro 
inició ayer y concluirá la medianoche de mañana, sábado, conforme al Calendario Electoral aprobado por el IEE.  Por otra 
parte, el Consejo General del IEE emitirá las resoluciones de cada una de las solicitudes recibidas el próximo día 14, 
mientras que el 15 iniciarán las c (Redacción, Ojo: Política)  

Plaza Juárez-PAN registra candidatos y externa su confianza al Instituto Estatal Electoral: Este jueves por la 
tarde, el Partido Acción Nacional (PAN) registró a sus candidatos a diputados locales tanto por la vía de mayoría relativa 
como de representación proporcional para participar en la elección del próximo 7 de julio ante el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) en Hidalgo, y así cumplir con los requisitos que establece la ley. Al entregar su listado de candidatos, el 
dirigente estatal del blanquiazul, Alejandro Moreno Abud, manifestó su confianza a los nuevos integrantes del Consejo 
General del órgano electoral, de quien dijo esperar una actuación siempre en pro de la voluntad de las y los 
hidalguenses. En espera de que el árbitro de la contienda cumpla con su parte, el dirigente estatal de esta fuerza política 
garantizó que hoy le apuestan a la equidad, a la objetividad y a la imparcialidad para lograr un proceso en paz. 
Asimismo, confió en que el PAN lograra importantes triunfos en la próxima contienda para renovar a los integrantes del 
Poder Legislativo, porque cuenta con candidatos de una solvencia moral, imagen pública intachable y una competitividad 
significativa. Los candidatos registrados son: para el distrito I de Pachuca Poniente Luis Fidel López del Castillo, distrito II 
Pachuca Oriente, Guillermo Galland Guerrero; en el distrito III de Tulancingo, Gustavo Tenorio; en el distrito IV de Tula, 
María Guadalupe Peña; en el distrito V de Tepeji del Río, Angélica María Tovar; en el distrito VI de Huichapan, Maribel 
Camacho. Mientras que en el distrito VII de Zimapán, Rosana Margarita Ocampo; distrito VIII de Zacualtipán, Francisco 
Ruiz Carvajal; en el distrito IX de San Agustín Metzquititlán, María Isabel Marín Pérez; en el distrito X de Tenango de 
Doria, Pedro Calva Rojas; en el distrito XI de Apan, Laura Varela Corona; distrito XII de Tizayuca, Belén Perales; distrito 
XIII de Huejutla, Salatiel Domínguez; en el distrito XIV de Actopan, Ricardo Magaña. En el distrito XV de Molango, 
Fernando Abrego Vite; en el distrito XVI de Ixmiquilpan, Héctor Martin; en el distrito XVII de Jacala, Miguel Baena 
Solorzano y en el distrito XVIII de Atotonilco el Grande, Carlynn Hougthon. Finalmente, Moreno Abud destacó que los 
panistas también estarán atentos a cualquier irregularidad, por ello dijo que la próxima semana se reunirán con el resto 
de los dirigentes estatales de partido para afinar detalles de un pacto de civilidad, el cual dijo se vigilará que sea de 
hechos y no sólo de palabras. Por otro lado, cabe mencionar que al concluir el registro del blanquiazul, en el IEE en 
Hidalgo también se esperaba la visita del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) para registrar a sus aspirantes a 
diputados locales. (Natalia López Pazarán, página 05) 
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Síntesis-Partidos registran sus candidaturas: Líderes de los partidos políticos realizaron el registro, ante el pleno 
del Consejo General del Instituto Estatal Electoral, de sus candidatos a diputados locales, por los recursos de mayoría 
relativa y representación proporcional. Destacó el registro de la asociación civil Candidatos Ciudadanos de los Estados 
Unidos Mexicanos, que inscribieron a su candidata por el distrito II, Pachuca Oriente; aunque el líder de la agrupación, 
Marciano Javier Ramírez declaró que saben que su registro no prosperará. El primer partido en entregar su 
documentación fue el de la Revolución Democrática, cuyo dirigente estatal, Arturo Sánchez Jiménez, solicitó a integrantes 
del IEE garantizar unas elecciones equitativas, transparentes y apegadas a la legalidad. Después de marchar por el 
bulevar Everardo Márquez, militantes del Partido del Trabajo, encabezados por Mariano Torres, Arturo Aparicio y 
Humberto Pacheco, entregaron la documentación de sus candidatos y reiteraron su petición imparcialidad. Alrededor de 
las 15:00 horas se presentó el contingente del Partido Nueva Alianza, encabezado Heriberto Martínez Santiago, que 
también pidió transparencia. Al filo de las 18:00 horas, seguidores del PAN exigieron a IEE vigilar el desarrollo de lo que 
resta del proceso las campañas y las elecciones. Por su parte, el presidente Consejero del instituto electoral en Hidalgo 
Mario Ernesto Pfeiffer, reiteró su compromiso de garantizar la transparencia y legalidad de los comicios. (Jaime 
Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Registran planillas para las elecciones: Con el fin de contender para el próximo proceso para 
renovar el Congreso local, el PRD, PT, Panal y el PAN se presentaron en la sede del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH) para registrar sus planillas. El PRD y PT fueron los dos primeros institutos políticos en realizar este procedimiento 
"Nosotros esperamos de esta institución un trabajo profesional y que no vaya dirigida ninguna simpatía hacia una 
institución política en especial, lo único que exigimos es un trato equitativo para cada uno de los partidos y de los 
candidatos", comentó Arturo Sánchez Jiménez, dirigente estatal del PRD. Asimismo, reiteró que el objetivo principal de su 
partido es obtener una mayor representatividad en el Congreso de la que cuentan actualmente, por lo que confían 
realizar un buen proceso electoral independientemente de las dificultades que pudiera haber en el mismo. En cuanto al 
Partido del Trabajo. Mariano Torres Lestrade, dirigente estatal de este partido, dijo confiar en el proceder de cada uno de 
los consejeros en este proceso, dándole su voto de confianza, sin embargo advirtió que estarán pendientes en cuanto al 
tema de la equidad del proceso. Señaló que el PT buscará mínimo dos diputaciones con una votación del 5 por ciento que 
representaría más de 60 mil votos. Ya en la tarde hizo su registro de planillas los partidos Nueva Alianza (Panal) y Acción 
Nacional (PAN), mientras que el PRI confirmó que lo hará al el próximo sábado 11, último día que marca el calendario 
para este trámite. Los partidos que confirmaran en próximas horas la fecha de su registro son el Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM) y Movimiento Ciudadano. Cabe señalar que de acuerdo a la ley electoral vigente, el IEEH tiene 72 
horas a partir del momento que recibe las planillas para validarlas o en todo caso rechazarlas en caso de que no se 
cumplan los plazos correspondientes. Por otra parte, Arturo Sánchez Jiménez, dirigente del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), rechazó respaldar virtual "alianza de facto" entre ese instituto político y el PAN en Zimapán. (Juan 
Ricardo Montoya, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Podría PRD ganarle al PRI, dice Rico Mercado: El PRD le ganaría fácilmente al PRI en las contiendas de 
diputados locales, si el gobierno no se entromete utilizando toda su estructura y aparato en las campañas que 
comenzarán el próximo 15 de mayo, señaló el secretario general del partido, Marco Antonio Rico Mercado. ―Si nos dejan 
al PRI solito, ganamos. Nuestra contienda no es contra el PRI, sino contra la aplanadora que representa el gobierno; es 
decir, el aparato que maneja los recursos económicos y programas sociales‖, expresó. En el marco del registro de sus 18 
candidatos de mayoría relativa, el secretario general criticó los convenios de blindaje electoral que se está haciendo con 
instancias federales y locales calificándolos como absurdos. ―Insisto que en el blindaje electoral no se necesita ponerlo en 
firma con un convenio para respetar la ley… eso es absurdo, pues todos estamos obligados a respetarla‖, señaló. Rico 
Mercado agregó que un verdadero convenio de blindaje electoral sería hacer público, por ejemplo, el padrón de los 
programas sociales; los nombres de los operadores, cuándo y dónde entregan este apoyo y que haya fe pública de 
ciudadanos, que estén en la entrega y se evite el manipuleo. Respecto al registro de pluris, dijo que el retraso no se debe 
a la impugnación de la fórmula encabezada por Luciano Cornejo Barrera, por parte de perredistas que se encuentran 
inconformes.  (José Antonio Alcaraz) 

Criterio-Listo PT para elecciones, registra a sus candidatos: El Partido del Trabajo (PT) llevó a cabo el registro de 
sus fórmulas a candidatos de diputados de mayoría y representación proporcional ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) 
de Hidalgo, en víspera del proceso del 7 de julio para renovar el Congreso del estado. En el acto, Mariano Torres 
L´estrade, integrante de la mesa directiva del partido de la estrella, estimó que se tienen condiciones para lograr buenos 
resultados en al menos tres distritos electorales. ―Con estas candidaturas de unidad, hoy el PT se muestra unido, 
fortalecido, dejamos claro que lo que nos importa es el crecimiento del partido‖. Finalmente, el dirigente partidista 
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declaró que él confía en que saldrán del proceso electoral fortalecidos, consolidando 5 por ciento de los trabajos 
electorales para seguir creciendo en la entidad‖. (Redacción, página 06) 

Criterio-Registra el Verde candidatos: Jorge Malo Lugo, presidente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
en Hidalgo, informó que este jueves fueron registrados sus candidatos por los 12 distritos electorales en los que 
contenderán sin coalición. Sin contratipos, el representante del Verde entregó los expedientes de los 24 candidatos por 
mayoría relativa y 24 por representación proporcional (ambos con titular y suplente). Malo Lugo también confirmó que 
quedaron integrados sus representantes ante los Consejos Distritales. De acuerdo con las listas dadas a conocer por el 
Instituto Estatal Electoral (IEE), la candidata por el Verde por el distrito de Tizayuca es María Guadalupe Vidales; por 
Actopan, Blanca Cecilia Guzmán, y Aldo García, por Atotonilco El Grande. Vinicio Velázquez contenderá por el distrito de 

Tula, mientras que María de Jesús Hernández buscará ganar el distrito de San Agustín Metzquititlán. El PVEM otorgó 50 
por ciento de las candidaturas por la vía de mayoría relativa a mujeres. Contenderá en seis distritos en coalición con el 
PRI; encabezará tres de ellos. (Miriam Avilés, página 10) 

Crónica-Insiste PRD en no usar pacto para corromper: Aunque el Pacto por México coincide con muchas iniciativas 
propuestas por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), el sol azteca no permitirá que sus metas sean utilizadas a 
favor del Revolucionario Institucional (PRI), enfatizó el dirigente estatal, Arturo Sánchez Jiménez, quien insistió en la 
renuncia de Patricia González como titular de la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). ―De ninguna 
manera permitiremos que este pacto sea elemento de beneficio para el partido oficial, que haga uso de programas 
sociales para coaccionar el voto‖. Por ello prepara la operación ―cazamapaches‖ que ordenó el Comité Ejecutivo Nacional 
para aplicar en las 14 entidades donde habrá comicios, ya sea con herramientas digitales para recopilar pruebas, así 
como estructura jurídica. ―Vigilaremos todo este proceso, desde un inicio pedimos la destitución o separación temporal de 
Patricia González, además sería muy saludable que el gobierno estatal tomara esa determinación para priorizar 

transparencia y equidad durante las campañas‖. Señaló que eventualmente prepararán a la estructura hidalguense para 
detectar cualquier anomalía durante la jornada, tanto con cámaras de video y fotográficas para evidenciar delitos 
electorales.(Rosa Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Blindaje electoral, acto publicitario: Rico Mercado: Marco Rico Mercado, secretario general del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), calificó como absurda la firma de blindaje electoral, ya que consideró que 
obedece a un acto publicitario. A juicio del perredista, en caso de existir voluntad política para blindar programas 
sociales, se deben transparentar padrones de beneficiarios, de lo contrario ―lo veo más con formato de circo, con todo 
respeto‖. También abona al blindaje, informar quiénes son los operadores de la ayuda social, así como las fechas 
precisas para su entrega debieron esperar hasta concluir el proceso electoral para anunciar el incremento de lecherías 
Liconsa en Hidalgo, ya que con esas acciones ―comunican que se meterán de lleno en los comicios‖. En tanto, el dirigente 
del PRD Arturo Sánchez Jiménez acude con gusto al blindaje electoral, pero pidió garantizar su aplicación en la realidad. 
―Hablan mucho sobre elaborar un documento de civilidad, para mí es letra muerta, pues lo que vale son los hechos, de 
los cuales estaremos muy pendientes‖, adelantó. Misma postura mostró el Partido Acción Nacional (PAN), el cual aseguró 
que vigilará el actuar de delegados federales de filiación priista durante la campaña proselitista para renovar el Congreso 
local. Además, Movimiento Ciudadano, en voz de María Cruz García, dijo que estarán atentos para denunciar cualquier 
irregularidad en que incurran funcionarios públicos en el uso de programas sociales.  (Víctor Valera, página 03) 

El Independiente-Nueva Alianza será segunda fuerza política: dirigencia: El partido Nueva Alianza (Panal) será 
la segunda fuerza política en la entidad tras las elecciones, aseguró el dirigente local Heriberto Martínez Santiago; al 
tiempo advirtió al Instituto Estatal Electoral (IEE) que no exista un caso similar al de Huasca. Luego de entregar el 
registro de las 18 fórmulas de candidatos a diputados por mayoría relativa y de representación proporcional, el líder 
político afirmó que buscarán obtener buenos resultados pues por segunda ocasión Nueva Alianza participará en una 
elección sin coalición, pero será para una jornada estatal. El año pasado fue federal. ―Queremos ser la segunda fuerza 
electoral en el estado y lo vamos a cumplir porque los aliancistas vamos a dar pelea en los distritos electorales‖, afirmó. 
Aseveró que saldrán airosos después del 7 de julio con varias victorias, aunque no especificó qué distritos electores 
serán. Martínez Santiago brindó la confianza hacia los consejeros del IEE; sin embargo exigió que no exista un caso como 
el ocurrido hace dos años en las elecciones a alcaldes, cuando el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) revocó el triunfo 
de Nueva Alianza en Huasca para otorgarlo al Partido Revolucionario Institucional (PRI). ―Que no se repita un caso 
Huasca‖, advirtió; ―que se respete el derecho ciudadano que es el sufragio, que se resuelva en la casilla y no en 
tribunales‖. Fue cuestionado también sobre la participación de los profesores agremiados a la sección 15 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y negó que exista coacción pues los docentes están por convicción. ―No 
hay coacción, todos los que votan por Nueva Alianza es porque así lo quieren, así lo necesitan y así México puede 
cambiar. Quienes están con nosotros es por convicción‖, indicó. (José Manuel Martínez, página 04) 
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El Independiente-Exige PRD a IEE equidad para campañas proselitistas: Durante registro de sus candidatos a 
diputados locales, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) espera trato equitativo de los consejeros del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) y que no defraude la confianza que depositó en dicho organismo autónomo. En el salón 
de plenos del instituto, acompañados por el dirigente Arturo Sánchez Jiménez, integrantes del comité estatal, diputados 
locales y federales, los próximos candidatos presentaron ante el consejo general documentos para validar su registro. 
Acompañado de la militancia perredista, Sánchez Jiménez demandó a los consejeros electorales igualdad de 
circunstancias durante las campañas para todos los partidos políticos. El sol azteca espera de integrantes del organismo 
―trabajo profesional apegado estrictamente a la Ley Electoral de Hidalgo‖. Pidió que el proceso para renovar el Poder 
Legislativo ―sea conducido con toda equidad‖. En tanto, ―las manifestaciones de inconformidad que encontremos en el 
camino, que violenten la ley, las haremos del conocimiento de consejeros. ―Esperamos la actuación profesional de 
integrantes del instituto en cualquiera de los reclamos que pudiéramos sustentar y presentar‖, declaró. El compromiso 
del partido amarillo en Hidalgo es llevar a cabo campaña de altura, ―de civilidad, nuestros candidatos tienen esa 
instrucción y hacer valer la plataforma electoral con la finalidad que los ciudadanos la conozcan. ―Esperamos de esta 
institución trabajo profesional y desde luego que no haya ninguna simpatía dirigida a un partido en especial, lo único que 
exigimos es trato igual para todos‖, insistió. (Víctor Valera, página 05) 

El Independiente-PAN presume proceso interno “democrático y ejemplar”: Pese al conflicto interno que sufrió 
para elegir a sus candidatos de representación proporcional, el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) Alejandro 
Moreno Abud aseguró que la selección de sus candidatos fue resultado de un proceso democrático y ejemplar. Tras 
media hora de retraso, los panistas arribaron a las oficinas del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) para cumplir el 
requisito de entregar documentos de sus futuros candidatos. Sin embargo no fueron respaldados por liderazgos panistas 
como Gloria Romero, excandidata a la presidencia municipal de Pachuca, así como la diputada local Yolanda Tellería. 
Dicen que confían en el IEE Acción Nacional ―deposita toda su confianza en el actuar del nuevo consejo electoral y 
esperamos que sea en pro de la voluntad de los habitantes del estado.―Hidalgo requiere de instituciones fuertes con 
autonomía verdadera de los poderes que lo conforman‖, dijo y agregó que apuesta a la ―equidad, imparcialidad, 
objetividad e independencia de este proceso electoral‖. Moreno Abud celebró el convenio firmado entre gobierno del 
estado y la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), sin embargo ―tales pactos suelen ser 
otra cosa.―Estaremos muy al pendiente, así como todos los candidatos albiazules, para que realmente ese pacto sea 
realidad‖, dijo y agregó que revisará el actuar de delegados federales de extracción priista. La próxima semana habrá 
reunión entre dirigentes de partidos políticos y gobierno estatal con tal de garantizar equidad en la contienda. Aseguró 
que ―harán alianza con los ciudadanos para identificar y denunciar cualquier acción que esté fuera de la ley‖. 
(Redacción, página 05) 

El Reloj-Registrará PRI a sus abanderados este sábado:  Los candidatos a diputados del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) serán registrados este sábado alrededor del mediodía ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEE) para formalizar sus aspiraciones a lograr una diputación en la siguiente legislatura local. Así lo informó en su cuenta 
de ―twitter‖ el representante de dicho instituto político ante el IEE, Roberto Rico Ruiz, quien además indicó, 
posteriormente los candidatos se registrarán de manera simultánea en cada uno de sus distritos. Sin embargo, aclaró que 
los distritos que no registrará el Revolucionario Institucional ante los Consejos Distritales serán Tulancingo, Tepeji del Rio 
y Zimapán, ya que los candidatos de éstos serán registrados por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Cabe 
recordar que el PRI postulará candidatos en 12 de los 18 distritos de Hidalgo e irá en coalición con el partido Verde en 
seis que son Pachuca I y II, Tulancingo, Tepeji, Zimapán e Ixmiquilpan. Es importante recordar que el líder del PRI en el 
estado, Ricardo Crespo convocó, hace dos semanas, a los precandidatos a registrarse ante el instituto político y 
posteriormente, a la siguiente semana, ya lo harían como candidatos, y luego de dar a conocer la lista de los candidatos 
suplentes, el siguiente paso será registrar a los aspirantes a diputados locales ente el IEE para que estos puedan 
comenzar campaña a partir del 15 de mayo y hasta el 3 de julio.(Yina Bautista, página 04)  

El Reloj-Insisten en registro de candidatos ciudadanos: Tras comenzar el periodo de registro de candidatos para 
renovar el Congreso local, un grupo de personas acudió a las instalaciones del Instituto Estatal Electoral (IEE), 
encabezado por Marciano Javier Ramírez Trinidad, presidente nacional de los candidatos ciudadanos, con la intención de 
registrar a Guillermina Arias León, como candidata independiente por el Distrito II, Pachuca Oriente. A pesar de saber 
que en la entidad son inviables este tipo de candidaturas, Ramírez Trinidad dijo: ―hemos visto que el poder Legislativo de 
Hidalgo no ha querido llevar a cabo las reglas electorales; lo que pretendemos es entregar nuestro registro (…) la 
insistencia es que los diputados y los congresos tienen que entender que ya los ciudadanos están hartos, que hoy tienen 
que participar, nosotros hemos estado insistiendo y hemos logrado avanzar‖. Aseguró que sólo se presentará a 
Guillermina Arias como candidata, como lo pide el IEE, con todas sus reglas y documentos. Asimismo, dio a conocer que 
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visitarían la Cámara de Diputados para hacerle una pregunta a los legisladores, ¿Para ellos quién es la persona más 
importante?, ―ellos dicen que es el ciudadano, pues aquí está una persona que ha luchado y ha querido ser candidata 
ciudadana‖.  Javier Ramírez informó que harán campaña, para que la población se dé cuenta que ―los ciudadanos sí 
podemos, y podemos trabajar muy bien‖.  Respecto a si estaba consciente que el IEE no puede hacer este registro, 
manifestó: ―estamos conscientes que nos tienen que recibir, nos tienen que dar la aceptación ‗si sí o no‘, y haremos lo 
contundente en las impugnaciones; haremos nuestro trabajo‖. (Sergio Juárez, página 04)  

Plaza Juárez-Candidatos del PRD, han sido instruidos para realizar campañas de altura: Sánchez Jiménez: 
―Nuestro compromiso es llevar una campaña de altura, de civilidad, nuestros candidatos tienen esa instrucción", aseveró 
Arturo Sánchez Jiménez, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), al presentar ante el Instituto 
Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo el registro formal de sus candidatos a diputadas locales por la vía de mayoría relativa y 
de representación proporcional. Este jueves, al abrirse el de registro de candidatos para participar en la jornada electoral 
del próximo 7 de julio, el partido amarillo acudió en tiempo y forma a cumplir con este trámite, de ahí que, en su 
momento el dirigente aprovechó para solicitarles una vez más a los integrantes del organismo electoral una actuación 
Profesional y estrictamente apegada a la Ley Electoral. Acompañado del secretario general del partido, Marco Antonio 
Rico, de los 18 aspirantes a diputados locales que fueron elegidos en el Consejo Estatal del pasado 20 de abril, así corno 
de legisladores locales y federales, el dirigente perredista recordó que una de las obligaciones de los consejeros 
electorales es vigilar que este proceso se conduzca con equidad, por ello que, dijo, se espera mucho de ellos y los 
partidos esperan no ser defraudados. El registro de aspirantes fue recibido por el consejero presidente del instituto, Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas y el secretario general, Francisco Ortega, quienes también contaron con la presencia de algunos 
otros integrantes del Consejo General. Los documentos serán revisados y en caso de haber alguna omisión el partido 
amarillo deberá subsanarla lo más pronto posible. Lo anterior, a efecto de que el 14 mayo, el Consejo General resuelva 
sobre las solicitudes de registro de fórmulas de diputados y las campañas electorales puedan dar inicio en las primeras 
horas del 15 de mayo del presente año. En entrevista, Arturo Sánchez Jiménez, comentó que durante los días previos al 
inicio de campañas, los candidatos se prepararán para que en los siguientes días den a conocer a la ciudadanía el plan de 
trabajo del Sol Azteca y el cual está plasmado en su Plataforma Electoral. Reveló que la meta en este proceso electoral es 
lograr mayores diputados de los que hoy tiene el partido en el Poder Legislativo, y confió en que se logrará "porque 
estamos presentando buenos candidatos", dijo. Sánchez Jiménez, precisó que en estos momentos el PRD no ve 
obstáculos para la campaña, pero advirtió que de encontrarse algunas situaciones se harán los señalamientos ante las 
instancias correspondientes, por ello es que los candidatos estarán vigilando cada circunstancia irregular que se presente 
en sus distritos. Por otro lado, cabe mencionar que minutos antes del registro de candidatos del Sol Azteca, también 
llegaron a las instalaciones del IEEH los integrantes del movimiento y Candidatos Ciudadanos para registrar como 
candidata independiente a Guillermina Arias León para contender en el distrito II de Pachuca Oriente, a pesar de que 
tanto instancias locales como federales han determinado que en Hidalgo aún no se tiene esta posibilidad. Al respecto, 
Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que la documentación de este registro se aceptó y será analizada como cualquier otro 

registro, pues el organismo está obligado a dar una respuesta a la solicitud, aunque recordó que en la entidad aún no 
están legisladas las candidaturas ciudadanas. (Natalia López Pazarán, página 05) 

Plaza Juárez-Insiste Panal que harán campaña transparente y sin denotaciones: El presidente estatal del 
partido Nueva Alianza, Heriberto Martínez Santiago, aseguró que el instituto político que encabeza llevará un proceso 
transparente y sin denotaciones durante la campaña electoral para renovar la legislatura local. Lo anterior, durante la 
entrega del paquete de candidatos para los 18 distritos electorales quienes participarán en los comicios del próximo 7 de 
Julio. Ante el Consejo General, el líder aliancista manifestó confianza en el actuar de los consejeros electorales y en los 
trabajos que desarrollará el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). Respecto a los candidatos se encuentra: María 
Eugeni Coradalia, Jorge Sánchez, Sergio Fernández, Fernando Flores, Dulce Rosario Torres y María Concepción Morán por 
los Distritos I, II, III, IV, V y VI. Así como Héctor López, Abigail Hernández, Dolores López, Ubaldo González, Caritina 
Zequeira y Sandra Hernández, por los Distritos VII, VIII, IX, X, XI y XII. Y finalmente, para los distritos XIII, XIV, XV, XVI, 
XVII y XVIII, Sutero Ramírez, Pedro Pablo Díaz, Roberto Rodríguez, Indalecio Trinidad y Gabriel Villegas. Mientras que en 
la lista de candidatos por la vía de representación proporcional, en los primeros lugares se observa el ex dirigente de 
Nueva Alianza Fernando Flores, así como Diana Montes, Dolores Guzmán y Marvelo Soto. (Ana Luisa Vega, página 
05) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Síntesis-Quedan en resguardo 3 mil 607 credenciales para votar: El Registro Federal de Electores (RFE) informó 
que 3 mil 607 credenciales de elector fueron resguardadas debido a que no las recogieron los usuarios que las 
tramitaron, entre enero y marzo del presente año, y que tenían como plazo hasta el 30 de abril. Ana Alicia Hoyo Chalit, 
vocal ejecutiva del RFE, comentó que dicha cifra es mínima y no afecta en nada los resultados de las votaciones. Añadió 
que las credenciales a resguardo del IFE comenzarán a ser entregadas nuevamente un día después de celebrados los 
comicios del 7 de julio, por lo que sus titulares no podrán votar en dicho proceso. "El reporte final de las credenciales ya 
resguardadas es de 3 mil 607, de las cuales siete se hicieron en Veracruz, donde los solicitantes tienen residencia por 
motivos personales". La funcionaria añadió que se desconocen las causas por las que no fueron recogidas las 
identificaciones tramitadas en el vecino estado, pero aseguró que también se entregarán después de las elecciones, una 
vez realizado el computo final de los comicios. Hoyo Chalit refirió que la finalidad de mantener los plásticos a resguardo 
para evitar malas interpretaciones de que éstas pueden ser usadas a favor de un partido o candidato, por lo que aseguró 
que con estas medidas de seguridad no hay posibilidad alguna, de que puedan tener mal uso. Finalmente, aseguró que 
son diversas las razones por las que los plásticos no fueron recogidos, principalmente por cambio de residencia, decesos 
y situaciones ajenas a las personas que las solicitaron, por lo que en su momento se conocerán las causas y de no ser 
requeridas, serán destruidas. (Jaime Arenalde, página 04)  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Para 2014 quedará lista la remodelación del centro: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, 
señaló que las remodelaciones que se realizan al Centro Histórico de la capital hidalguense quedarán concluidas el año 
entrante. Indicó que se debe terminar el ocultamiento del cable, la iluminación de las fachadas, ―y finalmente tenemos 
que recomponer el tema de la plancha, ya tiene su época, ya cumplió su vida útil, tenemos que reorganizarlo, tenemos 
que quitarle peso que también es una demanda técnica‖. Precisó que la plancha del centro histórico será limpiada para 
dejarse en un solo nivel, ―en lugar de jardineras grandes con árboles vamos a sustituirlas por jardineras más pequeñas, 
en conjunto se tiene que verse con un solo estilo con una manera uniforme‖. Comentó que incluso las jardineras tienen 
que tener por temporadas distintos sembrados de flores, ―de tal manera que cambie el concepto cuando menos dos o 
tres veces al año, esto será un atractivo, le quitará peso y no le restará belleza al tema ornamental a través de 
jardinería‖. Subrayó que se trabajará en tres etapas: un solo nivel, un concepto de jardinería y bancas, ―va a ser la 
intervención más importante que históricamente se haya hecho en el centro histórico‖. El mandatario estatal mencionó 
que en la parte de debajo de la plancha del centro histórico se está contemplando un librería con venta de artesanías, 
objetos de arte, cafetería y restaurant-bar.  ―Vamos muy adelantados, por etapas, hay etapas que ya les falta un 90 por 
ciento, hay etapas que vamos en un 40 por ciento, creo que unos tres meses queda concluido la remodelación de las 
fachas con todo e iluminación‖, reiteró. Intervención de edificios  El secretario de obras Públicas y Ordenamiento 
Territorial, Jesús Romero Quintanar, señaló que tan sólo en la intervención de los edificios del centro histórico de la 
capital se tiene un avance un 65 por ciento, el alumbrado un 20 por ciento y se está a un 15 por ciento de concluir las 
fachadas.  ―No se ha afectado la actividad comercial, se ha respetado, es una obra que ha sido muy cuidad, la persona 
que es contratista ha tenido ese cuidado junto la presidencia municipal y el gobierno de estado‖, dijo. La otra 
particularidad es que en el desarrollo de la obra se ha respetado la estructura histórica del centro. (Alejandro Reyes, 
página 08) 

Milenio-Fallece Humberto Lugo Gil, ex gobernador interino de Hidalgo: El ex gobernador interino de Hidalgo, 
Humberto Lugo Gil, falleció ayer por la tarde a los 79 años de edad, en la Ciudad de México, víctima de una afección 
pulmonar. Militante del Partido Revolucionario Institucional (PRI)desde 1956, dentro del cual ocupó diversos cargos en el 
Comité Ejecutivo Nacional como: secretario de Prensa y Propaganda, de Acción Social, Acción Popular, de Acción Política 
y de Coordinación Legislativa; Oficial Mayor y Secretario General. También fue Secretario General de la Confederación 
Nacional de Organizaciones Populares (CNOP); secretario adjunto a la Presidencia del CEN del PRI y presidente de la 
Comisión Nacional para el Desarrollo del Proceso Interno.  Diputado Federal del V Distrito Electoral del Estado de Hidalgo 
en las XLVII y LII Legislaturas. Dos veces senador de la República; presidente de la Asamblea Mundial de Parlamentarios 
sobre Población y Desarrollo. Representante del Senado ante la Comisión Federal Electoral. Con la representación del 
Poder Legislativo Federal estuvo presente en los actos conmemorativos del Bicentenario de la Revolución Francesa en 
Paris en 1989. Inició su carrera como Agente del Ministerio Público en Pachuca y publicó ―Pensamiento Cenopista‖ 
(1980), ―Fuerza Popular‖ (1982) y ―Jornada Legislativa‖ (1986), en donde patrocinó la edición de ―Los Derechos del 
Pueblo Mexicano‖; ―México a través de sus Constituciones‖, ―Los Presidentes de México ante la Nación‖, y ―La 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9047cde428df6c2aba38d3618f89f294
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9047cde428df6c2aba38d3618f89f294
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9047cde428df6c2aba38d3618f89f294
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9047cde428df6c2aba38d3618f89f294
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9047cde428df6c2aba38d3618f8a9871
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9047cde428df6c2aba38d3618f8a9871
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9047cde428df6c2aba38d3618f8a9871
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Constitución al Alcance de los Niños‖. (Redacción, página 11) 

Criterio-Fallece exgobernador Humberto Lugo Gil: (Jorge Martínez, página 04)  
El Independiente-Lamenta Olvera fallecimiento de Lugo Gil: (Redacción, página 03) 
El Reloj-Falleció el ex gobernador Don Humberto Lugo Gil: (Redacción, primera plana)  
El Sol de Hidalgo-Falleció el ex gobernador Humberto Lugo Gil: (Francisco Hernández, página 12A) 
Uno más Uno-Muere exgobernador Humberto Lugo Gil: (Redacción, página04) 

Criterio-Estarán en problemas 10 exediles con la ASEH: Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de 
Gobierno del Congreso estatal, estimó que diez exadministraciones municipales no podrán solventar las observaciones de 
la cuenta pública 2011, hecha por la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), por lo que se iniciarían denuncias 
penales. Sin revelar los nombres de las administraciones pasadas, el legislador adelantó que no todos cumplirán con las 
observaciones económicas que hizo la ASEH. ―En algunos casos va a ser imposible que solventen las observaciones, 
aunque no tenemos el dato, pero de los que se han analizado, la mayor parte han solventado en ciento por ciento, y los 
demás están en ese proceso. Pero reitero, hay casos que desde antes se percibe que es muy complicado y serán cerca 
de diez‖, expresó. Dentro de la decena de exalcaldes que probablemente sean denunciados penalmente se encuentra el 
petista Ociel Miranda Coronado, de Eloxochitlán, ya que fue el único que no entregó –en abril– la documentación 
comprobatoria para solventar 5 millones 837 mil 517 pesos de 2011 y principios de 2012. Desde hace un año, el exedil 
del PT se encuentra detenido en el Cereso de Jaltocán por el delito de peculado de la cuenta 2009, cuyo monto asciende 
a 674 mil 509 pesos. Ramírez Valtierra recordó que el Congreso del estado, por medio de la ASEH y de los diputados, ha 
exhortado constantemente a los exediles a exponer sus dudas o problemas para evitar denuncias penales. Sin embargo, 
pocos se acercaron al Congreso para exponer, de manera particular, su problemática. El legislador indicó que la mayoría 
de los municipios solventó las observaciones; aunque aún analizan los documentos comprobatorios para aclarar los 
señalamientos de la ASEH. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Llega Glafiro Chávez a Contraloría estatal: El gobierno del estado designó ayer oficialmente a José Glafiro 
Chávez Bustos como nuevo secretario de Contraloría y Transparencia Gubernamental de Hidalgo, en sustitución de Juan 
Manuel Menes Llaguno, quien en días pasados se separó del encargo por motivos personales. La presentación del nuevo 
funcionario estuvo a cargo del secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, quien aprovechó para reconocer la 
labor del personal de dependencia. Moctezuma Pereda señaló la trayectoria de Chávez en diversos cargos que ha 
desempeñado en la administración pública del estado, así como delegaciones federales. Acompañado por Menes Llaguno, 
el nuevo secretario de la Contraloría agradeció la oportunidad de colaborar en esta área del Ejecutivo estatal y se 
comprometió con el trabajo para entregando buenos resultados.  ―Buscaré mantener a Hidalgo como un estado con el 
menor número de observaciones fiscales en el manejo de los recursos públicos‖, señaló el contralor estatal. Hace unas 
semanas, la entidad fue reconocida por autoridades federales como la que menos observaciones ha tenido en el ejercicio 
de los recursos  públicos. En la administración pública, Chávez Bustos se ha desempeñado como subdelegado del 
ISSSTE, secretario general del ayuntamiento de Pachuca (en el periodo 2003- 2006), así como subsecretario de 
Desarrollo Político.(Emmanuel Rincón, página 04)  

Criterio-Existirá transparencia en el proceso electoral, aseguró el gobernador: Con la finalidad de dar certeza y 
transparencia al proceso electoral 2013, referente a la elección de diputados locales en los 18 distritos de la entidad; el 
gobernador, José Francisco Olvera Ruiz, se reunió con el titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (Fepade), Alfredo Orellana Moyao, con quien suscribió un programa de trabajo para la Prevención, Atención y 

Seguimiento de Denuncias de Delitos Electorales y Responsabilidades Administrativas. Ante la presencia de los dirigentes 
de los partidos políticos con representación en el estado, el mandatario afirmó que en Hidalgo existe cultura política, 
misma que se basa en el respeto a los alcances de la legalidad y la transparencia en el quehacer gubernamental. 
Francisco Olvera destacó que con este programa se fortalecen los lazos de colaboración entre las autoridades federales y 
estatales, a fin de salvaguardar la libertad del sufragio. En su oportunidad, Orellana Moyao manifestó que se cuenta con 
el ánimo de colaborar con el proceso electoral del estado y, con estas acciones, se fortalecerá la transparencia y la 
efectividad de los derechos políticos de los hidalguenses. El titular de la Fepade detalló que se establecerán las acciones 
pertinentes para informar de manera oportuna a la ciudadanía, a las diferentes instancias de gobierno, así como a los 
actores y dirigentes partidistas, respecto a lo que es un delito electoral. El titular del Ejecutivo estatal recordó que luego 
de que al interior del Pacto por México se firmara un adéndum, mismo que contempla acuerdos entre las fuerzas políticas 
para impulsar la limpieza en las elecciones, el blindaje electoral y la participación de organizaciones sociales enfocadas en 
transparencia, ―En Hidalgo estamos actuando en consecuencia con el desarrollo de estos trabajos, mismos que son 
respaldados por todos los partidos políticos‖. Las acciones que se habrán de impulsar de manera conjunta, entre el 
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gobierno estatal y la Fepade son, en primera instancia, cursos y talleres en materia de difusión y prevención de delitos 
electorales, en donde se capacitará a funcionarios públicos y ciudadanía para que conozcan reglas y funciones que marca 
la Ley Federal Electoral para no incurrir en algún delito. (Redacción, página 06)  
Crónica-¡A blindar elección!: (Alberto Quintana, primera plana)  
El Independiente-Estudian programas sociales que deben suspender por campañas:(Víctor Valera, página 
03) 
El Reloj-Legalidad y transparencia prioridad en elecciones: (Sergio Juárez, primera plana)  
El Sol de Hidalgo-En Hidalgo, cultura política y respeto a la legalidad: Olvera: (José Luis Rico, página 12A) 
Plaza Juárez-Suscribe gobernador Olvera con FEPADE, Programa para atención de delitos electorales: 
(Redacción, página 02) 
Síntesis-Pactan acciones para la legalidad de los comicios: (Jorge Vargas, página 03) 
Uno más Uno-Certeza y transparencia en el proceso electoral: JFOR: (Redacción página 03) 

Crónica-Total apego a ley para evitar malos entendidos: Funcionarios municipales y estatales estarán vigilados 
según lo establece la normativa, esto durante el próximo proceso electoral con el cual serán cambiados los integrantes de 
la Legislatura hidalguense, expuso la titular de la Secretaría de Desarrollo Social estatal (Sedeso) Geraldina García 
Gordillo. ―Los funcionarios de la Sedeso estarán vigilados conforme lo marca la ley y conscientes de sus responsabilidades 
deberán cumplir con su labor al trabajar en el servicio público‖. Pormenorizó que en Hidalgo hay funcionarios 
responsables, quienes conocen sus obligaciones y las consecuencias de las acciones que en determinado momento 
podrían aplicar, asimismo ―tienen un gran respeto hacia la ciudadanía, pues  demanda transparencia en sus elecciones‖. 
―El blindaje lo haremos apegados a la ley, obviamente no habrá difusión de obras y programas sociales, las entregas 
individuales serán suspendidas como son las relacionadas al Programa Alimentario que tiene lugar en los 84 municipios 
del estado‖. Especificó que debido al proceso electoral, la anterior estrategia fue adelantada para que no se prestara a 
malas interpretaciones o mencionaran que con el reparto era favorecido algún instituto político o candidato. Bajo este 
contexto, delineó que difícilmente las obras y acciones sociales pueden utilizarse con fines electorales, debido a que éstas 
se manejan a través de comités ciudadanos quienes fungen como una clase de contraloría para vigilar la aplicación de las 
mismas. ―Esto da certeza a la ciudadanía, pues los trabajos están siendo coordinados entre la gente y el estado, los 
habitantes estarán atentos a cualquier circunstancia que pudiera presentarse‖.  (Hugo Cardón, página 10) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Uno más Uno-Continúa capacitación a consejos de colaboración con ciudadanos: Como lo anunció en su 
oportunidad el Presidente Municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, una vez elegidos quienes serán los 
representantes de los Consejos de Colaboración Ciudadanos, dan inicio los trabajos de capacitación en la sala de cabildo 
de la Casa Rule. En ese sentido, los 82 Presidentes de los Consejos, estarán recibiendo formación en diversos temas de la 
administración pública municipal, con la finalidad de que tengan argumentos necesarios para tomar decisiones acertadas 
en favor de las colonias de Pachuca. Al respecto, Cecilia Pérez Barranco, Coordinadora de la Comisión Especial de 
Participación Ciudadana, destacó que atendiendo la instrucción del alcalde capitalino, los representantes de las colonias, 
tendrán que estar continuamente en labor de aprendizaje, porque así coadyuvarán con el ayuntamiento a mejorar el 
entorno de Pachuca "A partir de la toma de protesta de los Consejos, el Presidente anunció que se estarían 
capacitándose continuamente, con la finalidad de facilitarles herramientas que les permita un mejor desarrollo en las 
funciones que desempeñan". Destacó que los enlaces ciudadanos, realizan su labor social sin devengar un ingreso 
económico, sólo con la intención de contribuir a mejorar el entorno social y ante ello han mostrado disposición y 
compromiso "La respuesta de los participantes es con mucho compromiso, la capacitación concluye hasta el mes de junio 
y estaremos instruyéndolos en la parte de sensibilización, en la parte humana para que sepan cuáles son sus funciones". 
De igual forma las regidoras Juana Rosa Zacarías Ayala y Olivia Zuñiga Santín se pronunciaron a favor de que se 
impartan conocimientos de gestión y acercamiento a quienes son representantes de las colonias de la capital y de esta 
forma estar vinculados a las tareas de la presidencia municipal. Por su parte los capacitados reconocieron el interés de 
Eleazar García por brindarles preparación y contribuir en el desarrollo de la ciudad, porque consideran que con ello 
tendrán un panorama claro en el quehacer de sus funciones. (Redacción, página 07) 

  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Mujer y madre, un vida ejemplar: Recordar las fechas conmemorativas en que celebramos a las mujeres que son 
mamás nos remite inmediatamente a nuestra familia. Los que contamos con la fortuna de tenerla nos aferramos al ideal 
de verla por siempre bien, contenta, feliz y rodeada de afecto y cariño, al igual que con la esposa o nuestras abuelas, 
tías, primas, hermanas y toda mujer cercana a uno. Es un hecho que sin su apoyo y cuidados la mayoría de nosotros 
hubiéramos sufrido demasiado para salir adelante en la vida, sobre todo desde pequeños y es por ello que son las que 
más trabajan, las que más sufren y también las que más tienden a vivir al extremo. No es fácil, por lo menos en lo que 
me ha tocado vivir, el observar la vida de una mujer y madre. Cuando estaba en la secundaria –una escuela de 
sacerdotes- un padre me dijo ―cuando hay un hogar feliz, es porque una madre se olvida de sí‖ y me regaló un separador 
de libros con la misma leyenda y en la imagen, una mamá pajarita alimentando a sus polluelos. El mismo obsequio del 
clérigo se lo llevé a mi mamá para regalárselo y recuerdo perfectamente su semblante entre desaprobatorio y con risas al 
ver que su hijo creía firmemente en que la mujer debía de dejar su vida de lado para atender trabajo, comida y sustento 
para el marido y los hijos. Afortunadamente al terminar la educación secundaria conseguí empleos de medio tiempo para 
poder saber cómo se ganaba la vida y entendí el esfuerzo que es trabajar para sobrevivir. A mi madre, le aprendí que no 
hay mejor valor que el respeto al trabajo por ende a la familia y a quienes dependen de uno. Sea hombre o mujer, sin 
distinción alguna, realidad es la misma y las condiciones también; en México, a pesar de las desigualdades de género, 
cada vez son más los espacios de empoderamiento de la mujer y sobre todo, cada vez obtienen mayores reconocimientos 
De acuerdo con las cifras oficiales, en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo para el cuarto trimestre del 2012 se 
estableció que en Hidalgo había 555 mil 973 hogares familiares, de los cuales el 22.5 por ciento tenían jefatura femenina. 
De ahí, 404 mil 425 mujeres trabajan y de las cuales 295 mil 733 son madres. Es decir, casi 300 mil mujeres en la 
entidad trabajan en la oficina, fábrica, tienda o en otra parte y además atienden a su familia en casa. De acuerdo con las 
cifras del Censo de Población y Vivienda 2010 en Hidalgo, dentro del grupo de mujeres de 12 años y más que son un 
millón 58 mil 77, existen 722 mil 822 madres al menos con un hijo. Casi 800 mil mujeres que son madres desde 
temprana edad; una cifra que además de representar un reto para las autoridades en materia de atención en salud, 
servicios y empleo, nos lleva a reflexionar y reconocer que su labor es inigualable e incomparable. (Eduardo González, 
página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Las campañas ya arrancaron en las redes sociales: Las campañas políticas ya se iniciaron en internet, no esperaron 
el banderazo oficial que dice que debe ser el 15 de este mes de mayo, como que les ganó la ambición a algunos 
protagonistas políticos y se lanzaron en una estrategia que resulta novedosa, porque no es tan primate como en la otra 
ocasión cuando fue el lodo el que privó en este camino de comunicación, con acciones lamentables por la bajeza con la 
que se actuó. Ahora son más finos, más pensantes se podría decir. El fondo ,es el mismo, ose intuye que es el mismo. Se 
dice y tienen razón, que la política tiene como meta ganar el poder, para que desde esta posibilidad quien lo gane, pueda 
llevar a cabo Su proyecto de estado, municipio o nación ya como gobierno. Se supone que para eso quieren el poder los 
partidos políticos, para que en el servicio a la ciudadanía puedan instalar un proyecto de sociedad que fue aprobado por 

la mayoría en las elecciones, que suponemos es la democracia. Es entonces el ejercicio del poder la prueba de fuego 
para el partido ganador. Si lo hace bien tiene cara, para usar una expresión justa, para pedir el voto a través de sus 
candidatos. Si lo ha hecho mal, no tiene cara para pedir el voto, tiene perdida la lucha electoral antes de iniciarse ésta. 
Por eso, cuando CÉSAR CA-MACHO el Presidente Nacional del PRI tomó protesta a los candidatos del PR! de Hidalgo, les 
dijo que el buen gobierno de OLVERA era su mejor carta de presentación ante los ciudadanos para pedir su voto, porque 
en Hidalgo se gobierna bien, con hechos y acciones que benefician a la ciudadanía. En este sentido desacreditar a este 
buen gobierno, mina desde la raíz al PR!, y parece que es la estrategia de alguien desde la oposición, debemos 
suponerlo, en una campaña negra que está en marcha y que no cuesta mucho detectar por más que se quiera disfrazar 
de voz ciudadana o de iniciativa de justicieros populares, porque suena más a eventos grillos que a otra cosa, sobre todo 
en tiempos electorales cuando nada es fortuito ni por generación espontánea. CURIOSAMENTE... En estos días, sin 
pruebas fuertes, simplemente con sospechas que no soportan un análisis serio, se acusa con dedo de fuego a la poli-cía 
de los municipios de corrupta o de extorsionadora. En la mente de quienes leen la acusación en las redes sociales queda 
la idea de corrupción en este servicio, aun-que quizá después se aclara que todo fue un mal entendido. Como que este 
movimiento de profilaxis policiaca en tiempos previos a las campañas busca más des-acreditar que limpiar un servicio. 
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Hacer grilla. Y así los temas que surgen de malos servicios en salud, campo, educación y todo lo que tiene como 
obligación el gobierno en turno. En política no hay nada gratis ni fortuito, no aparece nada por generación espontánea, 
todo tiene un origen y generalmente un padrino o una madrina. Ya se vivió una experiencia en internet, terrible, de lodo 
no hace mucho. Desde hace unos días se inició esta campaña de desprestigio en contra de instituciones en el estado, 
disfrazada desde luego de juego limpio y de voz ciudadana que quiere mejores servicios, pero que en el fondo le quita a 
los candidatos del PRI el argumento que Camacho les daba en su toma de protesta de buen gobierno priista. Hay gato 
encerrado desde luego. Y hay quien se presta a que este gato maúlle en las redes. Ahora que están en .libertad de 
hacerlo, desde luego, es la libertad de expresión que vivimos y debemos preservar dentro de la democracia que tenemos. 
Le tocará a cada partido jugar sus fichas para no pecar de inocentes. Pero de que las campañas ya iniciaron, sin duda, en 
las redes por lo menos hace buen rato, pero ahora de manera más inteligente, no tan corriente como en otras 'ocasiones, 
o quién sabe porque todavía falta tiempo y el lodo puede aparecer de un momento a otro. Ojalá y no Por lo pronto, 
RICARDO CRESPO el Presidente Tricolor tiene chamba para frenar los intentos de quién sabe quién por quitarle a sus 
candidatos el bono que debe darles el buen gobierno de FRANCISCO OLVERA, y que ya se ve cómo en las redes tratan 
de dementar en labor de golpeteo a cada rato. Si esto no es estar en campaña, no sabemos qué sí lo sea. Por más que 
intenten disfrazar-lo de lucha contra la corrupción, hay quienes apadrinan esta campaña y quienes les hacen el juego,' 

aunque con cara de inocentes como apóstoles, luchando por un municipio y un estado limpio, porque bien se dice que 
'Unto peca el que mata la vaca como el que le agarra la pata... (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La hora en punto : 

IEE, entre la legalidad y los chantajes: Recibí esta semana, una carta firmada por Mario Ernesto Pfeiffer islas, 
consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, IEE. En ella, además del atento y respetuoso protocolo, Pfeiffer me da 
a conocer gentilmente, un acuerdo al que llegaron los representantes de los partidos (muchas veces mañosos) que 
confluyen en la comisión de radio, televisión y prensa. La carta que recibí no es un documento nuevo, pues cíclicamente, 
forma parte del rito de cada elección, ritual que por cierto, candidatos y partidos se encargan de mandar al archivo de las 
buenas intenciones. El documento trata, en términos generales, de la invitación a éste y a todos los medios de 
comunicación que hacen su labor en la entidad, para atender al principio de ―equidad‖ en las campañas electorales, 
mismas que iniciarán el próximo 15 de mayo y concluirán el 3 de julio. Se entiende que los representantes de los 
partidos, tienen la intención de construir una competencia transparente, para atender así el trabajo de los medios y dar a 
la población la información necesaria, para que ésta a su vez emita un voto razonado. La iniciativa (según me dijeron en 
el IEE), surgió por parte del consejero (con aires de magistrado) Augusto Hernández Abogado. De Hernández, a quien en 
su partido el PAN lo conocen como ―el consejero busca chambitas‖, dicen que fue uno de los principales promotores ante 
los representantes de los partidos, (es decir, les picó y les picó la cresta) para hacer que la misiva fuera enviada a los 
medios de comunicación. Si el también llamado ―consejero honoris causa‖ realizó dicha labor o la hicieron por su cuenta 
los representantes de cada partido, en consecuencia están obligados a dar el segundo paso respecto a lo que sugieren en 

esa carta. Por tanto y para atender a la amable sugerencia, pido a los representantes de todos los partidos que hagan 
saber a sus respectivos presidentes que las personas que propusieron como candidatos a diputados, están obligados a 
hacer campaña e informarlo con oportunidad a todos los medios. Esta petición a los partidos, parte de la experiencia 
electoral en la cobertura de campañas, pues ocurre casi siempre, que muchos candidatos se hacen presentes ante la 
sociedad sólo cuando arrancan los actos proselitistas y después se olvidan de hacer campaña. Se entiende entonces, que 
en el afán de justificar los gastos electorales (producto del dinero que reciben partidos y candidatos) se limitan a generar 

boletines para usar a los medios, mientras se desentienden de construir agendas para promover un acercamiento con los 
electores. Cité al principio de este texto, que los representantes y candidatos de los partidos resultan mañosos al 
pretender que los medios realicen el trabajo que a ellos corresponde. Y es que durante las campañas, o al final de éstas, 
los actores políticos que resultan perdedores acusan inequidad, para enmendar sus incapacidades y falta de 
profesionalismo. En este medio, entendemos que la ―igualdad‖ reconoce a todos los ciudadanos con los mismos 
derechos, mientras que la ―equidad‖ se refiere a la disposición de dar a cada quien lo que merece. Así las cosas, en este 
medio recibimos con gusto la misiva y por ello es que desde este espacio ofrecemos equidad a todos los partidos, porque 

entendemos con claridad, que el día de las elecciones, los votantes también darán a cada quien lo que merece y eso será 
la forma más clara y contundente de equidad. (Edmundo Pineda López, página 09) 
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El Sol de Hidalgo-Los Políticos:  

CÍCLICAMENTE OCURRE LO MISMO: se producen tragedias colectivas, la prensa y la opinión pública se escandalizan y las 
autoridades prometen reforzar la prevención. PERO AL CABO DEL TIEMPO, todo sigue igual y no se ven mejoras ni 
cambios con-tundentes para proteger a la población. LA EXPLOSIÓN de una pipa de la que resultaron 23 muertos en la 
autopista México-Pachuca, y dejó varados a los viajeros por más de cinco horas, es resultado de la apatía de empresas 
que transportan combustibles y la in-diferencia oficial. LA SECRETARÍA de Comunicaciones y Transportes, a cargo de 
Gerardo Ruiz Esparza, se apresuró a lavarse las manos diciendo que el chofer que conducía a exceso de velocidad, 
contaba con la licencia autorizada y que la distribuidora Termo gas, presentó documentos en regla. Obviamente, esas 
argumentaciones no devolverán la vida a las víctimas mortales ni curarán a heridos. LA MAÑERA ARCAICA en que se 
transporta gasolina, a través de carros tanque y no en duetos, es el fondo del problema y por ello en las carreteras se 
pasean cotidianamente bombas de tiempo. Porque, además, es un secreto a voces que se permite rarefacción de tráiler 
de doble remolque, prohibidos en otros países e in-apropiados en caminos asfaltados de sólo dos carriles. MÁS AÚN, es 
común que a los operadores de autobuses de pasajeros se les obligue a doblar turnos, a manejar sin dormir ni descanso 
y que éstos recurren a sustancias médicas para, supuestamente, mantenerse alertas, las cuales se comercializan al pie de 
los caminos, como se constató, la semana pasada, una vez más con el arresto de dos mujeres que se dedicaban a ello al 
sur de Hidalgo. La terrible explosión ocurrida en Xalostoc, municipio de Ectitepec, en el Estado de México, va a generar 
toneladas de comentarios en todos los tonos. PERO vuelve la interrogante: ¿no es mejor atender los problemas de raíz y, 
sobre todo, prevenir? EN MUCHAS LOCALIDA-DES de Hidalgo podría haber riesgos latentes. Uno de ellos es una empresa 
de agroquímicos que funciona en Atitalaquia, muy cerca de donde otra planta de su tipo se incendió, dejando una estela 
de incertidumbre. ¿Qué van a hacer las autoridades municipales? QUE LA BOCA RE HAGA. CHICHARRÓN, pero en 
Pachuca hay otro peligro colectivo latente. J' Se le conoce como Infra y almacena sustancias altamente fiables y 
explosivas (acetileno, neón, etcétera) en pleno centro de la ciudad, en la avenida Cuauhtémoc. a unos cuantos metros de 
instalaciones de alta concertación humana corno la Basílica Menor, una escuela particular, un hospital privado y dos 
parques públicos. HASTA AHORA, LAS AU-TORIDADES del Ayuntamiento se concretan a decir que en Infra se "siguen los 
protocolos de prevención adecuados y disponen de extinguidores". PERO NO pueden explicar ¿por qué esa empresa 
gasera no se va, con todas sus medidas de seguridad y sus pírricos tanquecitos apagafuegos, a OITO lugar fuera de la 
mancha urbana?... SUELDOS DE 60 MIL A 90 MIL PESOS mensuales se despachan algunos alcaldes, incluso en regiones 
de muy alta marginación, donde la obra local es escasa y las necesidades muchas. POR ESO, EL Congreso del Estado, tal 
como lo sugirió el gobernador Francisco Olvera, debe-ría intervenir proponiendo topes máximos. EN DÍAS PASADOS. el 
mandatario reprobó los excesos, con todas sus palabras, al puntualizar que es una incongruencia que los alcaldes se 
quejen de falta de dinero para obras Pero, al mismo tiempo, se autorizan mayores ingresos personales. A estas alturas 
del año. Los partidos también tendrían que exhortar a los funcionarios, emanados de sus filas, a fin de que se moderen 
Olvera. (Alejandro Sierra ,página 12) 

El Sol de Hidalgo-Reportero de Guardia: 

NO INICIAN AÚN LAS CAMPAÑAS de los aún precandidatos a diputados locales y el ambiente político ya comienza a 
calentarse, por supuesto, con declaraciones mediáticas que sólo buscan llamar la atención y des-prestigiar a los partidos 
oponentes, en una clara muestra de guerra sucia. Los institutos políticos de oposición, en el caso de Hidalgo, acusan 
nuevamente como lo han hecho antes- que seguramente los programas sociales serán utilizados por el partido en el 
poder para conquistar corazones y simpatías de los votantes y ganar así la elección del 7 de julio. Lamentablemente, lo 
único que provocan, en este momento, es un9 fenómeno de repulsión, por parte de la sociedad, debido a que intentan 
mostrar-se como adivinos, O futuristas, sin mostrar elementos que permitan juzgar antes de tiempo, o que sustenten sus 
declaraciones. Como se esperaba, el asunto ya llegó al Instituto Estatal Electoral (IEE), que encabeza Mario Pfeiffer, para 
reclamar que los programas podrían ser utilizados para coaccionar el voto, situación que, democráticamente, ha recibido 
la debida atención por parte del órgano colegiado. Lo que preocupa, evidentemente, es que la guerra de declaraciones 
no' inicie, o se empate, con el comienzo de las campañas políticas, el 15 de  mayo, sino semanas antes, para tratar de 
desprestigiar a los oponentes. Guerra verbal, sin dudas que no deja nada bueno a los hidalguenses, porque violenta el 
ambiente político y deja a un lado la contienda de campañas de propuestas, apegadas a la realidad, que es lo que 
demanda la sociedad en general. Queda claro que de violencia ya está harta la ciudadanía, y lo que menos quiere, en 
este momento, es que uno o dos líderes, o seudolíderes, sean los que, a título personal, quieran llevar agua a su molino 
como coloquialmente se dice- dejan-do atrás los verdaderos intereses de la gente de trabajo, de familias que demandan, 

todos los días, que la situación económica mejore, que se creen más empleos y, por supuesto, que haya más seguridad. 
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De los institutos políticos y de sus candidatos depende que el proceso electoral sea de propuestas, más que de 
confrontación, porque de políticos meroficos, opotunistas, ya estamos cansa-dos todos... Y LA MUESTRA LA DIO, 
PRECISAMENTE, la delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (SE-DESOL) en Hidalgo, Patricia González, al signar un 
convenio con el Instituto Estatal Electoral (IEE), con el objetivo de "blindar" los programas socia-les y no sean utilizados, 
o manipulados, con fines electorales.  La funcionaria federal lo hizo en el momento preciso, con limpieza, finura y 
sensibilidad, luego de que perredistas y panistas la querían mandar a la hoguera sólo por haber sido secretaria general 
del Comité Directivo Estatal del PRI Queda claro que Veracruz ' no es Hidalgo, ni Hidalgo es Veracruz, y que la situación 
política de uno y otro estado es totalmente diferente, con grupos políticos diferentes y, por su-puesto, con fines 
diferentes. La delegada de Sedesol, junto con toda la estructura de la oficina, se mostró dispuesta a respetar las reglas 
del IEE, aún cuando, se sabe, esto implica que miles de hidalguenses dejen de recibir el apoyo de los programas 
Oportunidades y de Adultos Mayores, que les permiten no vivir, sino sobrevivir en las Zonas más marginadas del estado. 
Patricia González sostuvo 'en su momento: "Soy la primera responsable y obligada en dar muestra de mi imparcialidad". 
Y luego dejó bien claro: "Mi ética profesional queda demostrada en el ejercicio de mis funciones" Lo anterior, al precisar 
que no ha cometido algún delito, por el hecho de ser priista. Los que sí deben estar preocupados, son los enlaces "de 
base" de las estructuras de Oportunidades, Liconsa, Diconsa y Adultos Mayores en comunidades, y en algunos 

municipios, ya que en los últimos 12 años (sexenios de Vicente Fox y Fe-lipe Calderón) estuvieron trabajando para el PAN 
y, posiblemente, ahora pretendían hacer lo mismo, durante el proceso electoral. Son ellos, indudable-mente, los que se 
colocan en el "ojo del huracán", porque, sin que lo sepan, muchos están plenamente identificados y, si cometen un delito 
electoral, serán denunciados... LOS QUE RESULTAN AFECTADOS, DE IGUAL FORMA, con el blindaje electoral, en algunos 
casos de obra pública, son los constructores. Fausto Ramírez, presiden-te de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), delegación Hidalgo, lo dijo con claridad: al prorrogar, o posponer obras, los empresarios tenemos 
pérdidas económicas, porque al personal hay que seguirle pagando sin que trabaje. Más aún, señala, porque se vienen 

tiempos de lluvias y el material se puede echar a perder, o bien, el mal tiempo ocasionar un retraso que terminará por 
ocasionar un gasto mayor al presupuestado de las obras.  (Francisco Hernández, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

PRI, las resistencias en Pachuca: Alfredo Bejos Nicolás se encontraba en Bélgica, acompañando a los jóvenes 
hidalguenses que acudían a un encuentro internacional de educación como parte de su tarea como director de educación 
científica y tecnológica, cuando fue avisado que debía regresar a presentar su renuncia porque sería postulado por el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) a diputado local por Pachuca II. Viaje de 12 horas para cumplir en tiempo y 
forma con los requisitos, su nominación no fue sorpresa pero no agradó a todos los aspirantes; el subsecretario de 
Educación Media Superior y Superior, Rolando Durán Rocha, y el secretario de Organización del Comité Directivo Estatal, 
Juan de Dios Pontigo Loyola, aceptaron sin mayor trámite la decisión y se comprometieron a aportar a la campaña de 
Alfredo Bejos, la operación cicatriz parecía ir bien. Pero la dirigencia priista se encontró con la resistencia de Federico 

Hernández Barros y Ramón Vicente Diez, que de plano se niegan a participar en la campaña aunque prometen no ir en 
contra del trabajo partidista; sin embargo, hubo casi imperceptibles muestras de inconformidad el día del registro de 
candidatos, pero que deben preocupar porque el PRI no puede ir a la contienda con la mínima escisión porque no será 
fácil a pesar de que los adversarios parecen no ir con mucha fuerza. Hernández Barros ya fue legislador, secretario y 
hasta director de Radio y Televisión de Hidalgo con un trabajo efectivo pero no brillante y Vicente Diez hace tres años 
perdió la elección para diputados junto con el ex rector Luis Gil Borja y es quien de plano no quiere ningún encargo 

partidista durante la campaña porque sentía que en esta segunda oportunidad podía concretar su objetivo de ser 
legislador. Bejos Nicolás está bien calificado y tendrá el respaldo de la maquinaria priista pero tendrá que vencer en los 
siguientes días estas resistencias para sumar todo lo necesario para una tarea que no será fácil, recuperar junto con 
Rocío Tello Zamorano los dos distritos capitalinos que se perdieron en la pasada elección, fundamentales para el proyecto 
de gobierno de Francisco Olvera Ruiz.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Barrabás, una historia de lealtad: Llegó dos días antes del fatal suceso. Caminó, como muchas veces lo hizo, varios 
kilómetros hasta el lugar del encuentro. Encontró la puerta cerrada y decidió hacer guardia en espera del amo. Así pasó 
horas, sin tomar alimento, sin moverse de su lugar. Sin beber gota de agua, en su negro cuello lucía el ―collar‖ como el 
de los de su raza: un alambre cobrizo, producto del tiempo que lo traía puesto. No se quejaba. De hecho, nunca lo hizo. 
El día de la fatal noticia su rostro (¿así se le puede llamar?) mostró su tristeza, de sus ojos caían lágrimas. No se quejó ni 

lamentó, como otros, la pérdida. El día del velorio ahí estuvo, de una pieza, sin moverse, pero siempre cerca, donde 
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nadie lo viera mal o provocara con su presencia el consabido puntapié, como el que se lanza al ser odiado. Así, como los 
últimos 16 años, se mantuvo fiel a su amo, a sus amos, uno Francisco ―Chico‖, quien lo tuvo desde pequeño y lo 
alimentó como siempre durante más de tres lustros, pero él muy a su modo, tuvo otro amo, uno tan terrenal como 
celestial. Siempre lo siguió: una ocasión, cuando su segundo amo viajaba en la camioneta, de pronto se plantó enfrente 
para impedir el paso, se trepó en el cofre y comenzó a husmear, porque sabía que en la unidad viajaba su segundo amo. 
El bajó y le acarició la cabeza, en señal de agradecimiento. Este miércoles a las cinco de la tarde, cuando se le rindió el 
último homenaje, convertido en misa, el padre José Barón Larios tuvo junto a su tumba al siempre fiel Barrabás, ese 
perro negro que durante sus 16 años acompañó en todo momento al presbítero, sin vivir con él, sólo por el gusto de 
saber que en Ixtlahuac II tenía otro amo. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien anda muy activo en el comité panista estatal es elpresidente municipal de Ixmiquilpan, Cipriano 
Charrez, quien a toda costa insiste en imponer a su hermano Pascual para el distrito. Y es que mencionan que es tal su 
afán que está dispuesto a utilizar todo lo que sea necesario para que el panismo de batalla a sus demás contrincantes 
aunque tenga que delegar a sus funcionarios municipales tareas de proselitismo entre la ciudadanía como ya sucede 
con Bernardino Torres, director de Servicios Municipales y quien ya anda con permiso para hacer campaña. 
 
: Que en la presa El Yathe, que se construye en el municipio de Alfajayucan, existen evidencias de inconformidad 
entre los transportistas y los encargados de la obra y es que dicen que los representantes de la empresa ICA se hacen 
patos con los salarios de los choferes que trasladan materiales para la edificación. Comentan que son casi 2 millones de 
pesos los que debe la constructora y el conflicto puede crecer porque no están dispuestos a que la deuda afecte más 
personas. 
 
: Que a falta de cuadros dentro del PRD Hidalgo, los integrantes de Izquierda Democrática Nacional decidieron 
realizar las capacitaciones de sus adherentes con personajes como la ex candidata Xóchitl Gálvez Ruiz a quien le 
pidieron que diera una plática sobre programas sociales y alimentación por aquello de las campañas electorales que están 
por comenzar. El asunto es que la dirigencia del sol azteca ni pío dice sobre lo que hacen sus militantes previo al 
inicio de una contienda política. 
 
: Que en Tula el director de Seguridad Pública, Francisco Guerrero Mandujano, insiste en que la delincuencia 
organizada no está enquistada en la región, sin embargo, es de las ciudades más inseguras del país por lo que el 
funcionario intenta por todos los medios mantener bien vigilada la ciudad, aunque los habitantes poco le reconocen por 
los constantes ajustes de cuentas entre delincuentes y la alza de robo a casa habitación. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Este año hemos tenido éxito pero no el que esperábamos, el año pasado a estas alturas ya teníamos una afluencia de 
30 mil personas, este año llegamos apenas a 20 mil, a pesar que a los eventos siempre hemos tenido gente‖ 

Graciela Palomequi Ramírez  
Coordinadora de actividades de la FIL IPN sobre las bajas ventas de libros. 
 

―Y finalmente tenemos que recomponer el tema de la plancha, ya tiene su época, ya cumplió su vida útil, tenemos que 
reorganizarlo, tenemos que quitarle peso que también es una demanda técnica‖ 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo sobre la remodelación de la plaza independencia. 
 

―Hay un 24 por ciento de jefas de familia, vamos a seguir trabajando, capacitándolas para que se puedan desarrollar, 

tienen que salir adelante con sus hijos, tienen que mantenerlos, pero lo principal tienen que convivir y comunicarse con 
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ellos‖ 

Guadalupe Romero de Olvera 
Titular del sistema DIF Hidalgo sobre mamás. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que después de insultar, gritonear y amenazar a la síndica procuradora y regidores de la asamblea de 
Singuilucan, Leticia Hernández Hernández, esposa del alcalde priísta, José León López, renunció a la presidencia 
del sistema DIF municipal. El caso es que la semana pasada Hernández Hernández se deslenguó con los asambleístas, 
principalmente del PRI, con los que trae una fuerte pugna, ya que estos no le aprobaron 100 mil pesos más en su 
presupuesto. Este no es el único caso de agresión verbal por parte del alcalde y su esposa, pues es sabido que en el 
ayuntamiento Singuilucan ya nadie los aguanta por su prepotencia y falta de tacto con los empleados y pobladores. 

que para complacer a su esposa, el ex senador y líder del Frente Democrático Hidalguense (FDH), José Guadarrama 
Márquez, impuso como candidata por Pachuca II a Anither Uribe Estrada, amiga de esta. El caso es que ya hay 
inconformidad por parte de los exprecandidatos de este distrito, como Cesar Lemus Arias, quien aseguró que no van a 
apoyar la candidatura de la perredista, pues es un claro acto de prepotencia. 

que de plano Luciano Cornejo, líder de Nueva Izquierda (NI), se pasó ―por el arco del triunfo‖ los estatutos del PRD al 

asegurar la primera posición plurinominal a la diputación local, ya que el máximo reglamento perredista le impide ser 
candidato de representación proporcional al periodo inmediato a una diputación, ya que el año pasado entró de suplente 
del exdiputado federal Guadalupe Acosta Naranjo. Este es uno de los argumentos de algunos perredistas que exigen 
se eche por tierra su nominación. 

que todo está listo para que el candidato del PRI a la diputación local por el distrito de Huejutla, Omar Zerón Flores, 
se registre el próximo sábado en la Plaza del Tordo, de aquel municipio, donde presentará a su equipo de campaña y sus 
propuestas de campaña, para comenzar con todo. Simultáneamente harán lo propio el resto de los candidatos tricolores 
en los restantes distritos de la entidad. 

que luego de la balconeada que les dio ayer el Congreso del estado, los alcaldes de Tezontepec de Aldama, Asael 
Hernández Cerón; Tepeji del Río, Mauricio Trejo Mejía; y de Tecozautla, Fernando Miranda Torres, –quienes ganan al 
mes 94, 80 y 71 mil pesos, respectivamente–, los candidatos de sus partidos por sus distritos parece que les pedirían que 
ni se acerquen, pues por el momento son sinónimo de lo que no se debe hacer. 
 
 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: 60% de las madres trabajadoras en Hidalgo no tendrá dinero para festejar este día 
(redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Gobernador interino  del estado del 29 de octubre de 1998 al 31 de marzo de 1999, don Humberto Lugo Gil murió el día 
de ayer. Nacido en Hincha-pan, el ex mandatario hidalguense se distinguió por ser un militante del Revolucionario 
Institucional leal a sus principios, y de una verticalidad catalogada como de otros tiempos. De acuerdo a los portales 
informativos como Presidente del Comité Municipal del PRI en su ciudad natal  Huichapan. Dentro de la estructura del 
Comité Ejecutivo Nacional ocupó los siguientes cargos: Secretario de Prensa; Secretario de Acción Social; Secretario de 

Acción Popular, Oficial Mayor y Secretario General. Ocupó también numerosos cargos públicos y de elección popular, dos 
veces Diputado Federal, de 1967 a 1970 a la XLVII Legislatura y de 1979 a 1983, Fue Coordinador de la Comisión 
Nacional Electoral del Consejo Político Nacional del PRI, Secretario General de la (CNOP), de 1979 a 1982 y Presidente de 
la Comisión* Política del CEN de este sector; asimismo fungió como Delegado General de esta central y del CFN del PRI 
en diversos Estados de la República, S Integrante del Consejo Político Nacional del PRI; Secretario del Consejo Político 
Es2 si- tata! en Hidalgo; Secretario Adjunto a la Presidencia del (EN los del PRI y Presidente los de la Comisión Nacional 
para el Desarrollo del Proceso Interno del, propio Instituto Político. En la  Legislatura del Congreso de la Unión de México, 
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fue un presidente de la Cámara de Diputados; dos  veces Senador. 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Que los partidos políticos, pero sobre todo la ciudadanía goce sus derechos 
electorales, es una de las metas establecidas por el programa firmado entre el gobernador Francisco Olvera y el titular de 
la FEPADE; acuerdo que posibilitará una mayor transparencia en el ejercicio democrático que habrá de culminar el 
próximo 7 de julio con el voto en las urnas para la renovación del Congreso local. Esta dinámica garantiza que los 
contendientes lo hagan en igualdad de condiciones y sin coacción del sufragio. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Glafiro Chávez: Comienza Chávez Bustos con la nueva responsabilidad que le encomendó el titular del Ejecutivo 
estatal. Ahora desde la Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental sumará sus habilidades para potenciar 
los resultados en esta dependencia. Cabe recordar que su permanencia y metas logradas desde diversos cargos en la 
administración pública hidalguense avalan su trayectoria.  

Abajo-Gildardo Benítez: Mínimo esfuerzo es el efectuado por el director del Deporte y Recreación de Tula de Allende 
porque acerca del trabajo realizado para promover a los talentos de aquella zona es muy poco lo que se ve. Benítez 
Ramos pasa desapercibido porque no deja claro si existe una estrategia que permita salir de ese agujero en el cual 
permanecen los deportistas locales.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REMODELACIÓN 
Los trabajos de rehabilitación y remodelación de la capital hidalguense marchan a buen ritmo. El gobernador 
Francisco Olvera recorrió ayer por la tarde parte de este proyecto donde destaca la intención de convertir a 
Pachuca en una ciudad moderna, funcional y más segura para todos sus habitantes. El proyecto no sólo se 
refiere a la capital del estado sino a toda el área metropolitana y de concretarse la cara de esta región cambiará 
por completo en pocos meses. 
 
ALUMBRADO 
En donde las autoridades de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) tiene un proyecto a futuro es en 
el entronque de la carretera México-Pachuca y la zona de Tizayuca. 
El bulevar y puentes no tienen una sola lámpara y por las noches el lugar es muy peligroso al tránsito y 
más porque ahí hay un paradero de tráileres y autobuses en la comunidad de Los Ángeles. Esta región ya ha 
registrado accidentes mortales en varias noches; sin embargo, la colocación de luminarias aún demorará varios meses. 
 
CONTRALORÍA 
Glafiro Chávez Bustos fue designado como nuevo secretario de la Contraloría en Hidalgo. El funcionario 
releva en el cargo a Juan Manuel Menes Llaguno. Cabe decir que Chávez Bustos es un colaborador cercano 
al mandatario estatal Francisco Olvera Ruiz, con quien ha trabajado desde hace décadas. La inclusión de 
Chávez confirma que el equipo más cercano del gobernador se compone de funcionarios de probada capacidad y 
trayectoria política, pero además de toda la confianza y cercanía con el jefe del Ejecutivo local. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Inflación anual de 4.65% en abril; la más alta en 4 años: La inflación de abril alcanzó un incremento 
anualizado de 4.65 por ciento, la tasa de elevación más alta en cuatro años, impulsada nuevamente por alzas en los 
precios de alimentos agropecuarios y del transporte público, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). Con el aumento de precios de abril, la inflación anual de este mes fue superior a la de 4.25 por ciento registrada 
en marzo precedente y alcanzó un nivel 36 por ciento más alto en comparación al que tuvo en abril de 2012, cuando los 
precios crecían a una tasa anual de 3.41 por ciento. Entre enero y abril de 2013 la inflación general creció 1.70 por 
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ciento, cuando en el mismo lapso del año pasado reportaba una expansión de 0.65 por ciento; es decir, los precios 
aumentaban también, pero a una tercera parte de lo que se elevaron en los cuatro meses transcurridos del año en curso. 
El encarecimiento de los alimentos del campo registró una elevación anual de 17.25 por ciento, particularmente por el 
incremento de 25.13 por ciento en los precios de las verduras y frutas; mientras el del transporte colectivo de pasajeros 
ascendió 6.12 por ciento en los últimos 12 meses. La variación mensual, por su parte, marcó un aumento promedio de 
0.07 por ciento, cuando en abril de hace un año los precios registraron una reducción de 0.31 por ciento. Entre los 
productos y servicios de mayor incidencia en el índice inflacionario durante el cuarto mes de 2013 figuraron transporte 
colectivo, con un alza mensual de 6.24 por ciento; tomate verde, con un incremento de 27.80 por ciento en su precio; 
huevo, el cual se encareció 3.45 por ciento; la gasolina Magna, o de bajo octanaje, con avance de 0.67 por ciento, pero 
una incidencia relevante en el índice general por su consumo generalizado, y el pollo, que levantó el vuelo 2.05 por 
ciento más sobre el nivel de marzo. También hubo bienes y servicios que bajaron de precio. En orden de importancia por 
su incidencia en el índice general, el Inegi mencionó la electricidad, con un decremento mensual de 11.69 por ciento por 
la entrada en vigor de las tarifas de temporada cálida en 15 ciudades; los servicios turísticos en paquete con un 
abaratamiento de 6.71 por ciento, así como un conjunto de alimentos perecederos como cebolla, jitomate, pepino y 
calabacita. (Roberto González, página 25) 

El Universal-8 km de autovía, de alto peligro: Bodegas, gasolineras, fábricas, un parabús, casas y hasta una 
subestación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se encuentran prácticamente pegadas la autopista México-
Pachuca, de acuerdo con un recorrido realizado por EL UNIVERSAL. En esta zona, a la altura de San Pedro Xalostoc, una 
pipa doble remolque explotó -el martes pasado- y provocó la muerte de 24 personas. Por este caso, la Procuraduría 
General de la República (PGR) inició una averiguación previa por los delitos de homicidio, daños en propiedad ajena y 
ataques a las vías generales de comunicación. La Dirección General de Servicios Periciales indagará, por ejemplo, la 
velocidad con la que se conducía la unidad, aspectos mecánicos, volumen de carga, condiciones de la autopista México-
Pachuca, y hasta factores externos, como la posibilidad de que una camioneta que estaba en el lugar de los hechos haya 
propiciado el accidente. A Omar Díaz, el chofer que conducía la pipa siniestrada, le fue girada una orden de aprehensión 
por los delitos de homicidio, lesiones y daños en propiedad ajena. Aún permanece en el hospital Magdalena de las Salinas 
No hay división A lo largo de los casi 8 kilómetros desde el DF hasta la caseta de Ecatepec, hay inmuebles separados de 
la vialidad por un máximo de tres metros y medio. Sin embargo, en 90% de la vía, las bardas y patios están unidos al 

camino. Dos gasolinerías están a pie de carretera: una ubicada a casi tres kilómetros de distancia de San Pedro Xalostoc, 
en sentido de sur a norte, y otra más -en plena construcción- a menos de un kilómetro, en sentido de norte a sur. 
Sobresale el caso de un parabús ubicado en un acotamiento reducido, sobre la misma carretera, casi a la altura de la 
comunidad siniestrada. A esto se suman grandes fábricas, así como bodegas ubicadas a ambos lados del camino.  
(Claudia Bolaños, página C3) 

Reforma-Derrocha Sabines gasto en imagen: Durante su gestión como Gobernador de Chiapas, Juan Sabines 
derrochó en su gasto de imagen un monto de al menos mil 104 millones de pesos entre 2007 y 2012. El presupuesto que 
el ex Mandatario chiapaneco destinó a los rubros de publicidad gubernamental y comunicación social pasó en cinco años 
de 34.2 millones a 427.4 millones de pesos, de acuerdo con un reporte oficial difundido por el Gobierno estatal como 
respuesta a una solicitud de información presentada por un ciudadano. Además, el ex Gobernador Sabines rebasó el 
gasto autorizado en el presupuesto en cuatro de los seis años de su Administración, indica el documento, elaborado por 
el Gobierno que encabeza Manuel Velasco. Por ejemplo, en 2012, Sabines disponía de un presupuesto de 123.2 millones 

de pesos, pero en realidad gastó 427.4 millones, esto es, un sobreejercicio de 246.9 por ciento a lo originalmente 
programado. De acuerdo con la información oficial, la inversión en publicidad y comunicación social contempló 
inserciones, cobertura de giras y síntesis informativas, así como campañas publicitarias y de imagen del Gobierno en 
prensa escrita, radio y televisión. El ciudadano que presentó la petición de información solicitó un desglose de pagos por 
medio de comunicación diferenciando entre medios con cobertura local y nacional; sin embargo, el Instituto de 
Comunicación Social de Chiapas respondió que no tenía esos datos. "Se concluye, sosteniendo fundadamente, que este 
Organismo no cuenta con la información en los términos solicitados, insistiéndose que para deducirla en tales términos 
requeriría realizar diversos procesos y ediciones", manifestó la dependencia. (Édgar Hernández, primera plana) 

  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

19 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

El negocio de hacerla de tos: Mal que bien, una gran variedad de los incontables problemas que afectan a distintos 
sectores de la población suelen ser siempre, si no resueltos a satisfacción de los afectados, aligerados o notablemente 
aliviados por el ingrediente que pone cada parte cuando se quiere de veras enfrentar lo que sea: voluntad. Aun en 
aquellos en apariencia insuperables (el conflicto poselectoral de 2006, la caída de la profesora Elba Esther Gordillo y el 
subsecuente alineamiento de su sindicato, o la reactivación del Pacto por México, por citar casos estelares), ese factor es 
decisivo para que la cosa pública no se vuelva un ―¡sálvese quien pueda!‖ Hay otros problemas, sin embargo (y por 
fortuna los menos), que se antojan de solución imposible, porque una o varias de las partes lo menos que desea es la 
solución de nada. De los profes de la CNTE, su negocio es el conflicto. ¿Y qué tal los cecehacheros que asaltaron la Torre 
de Rectoría de la UNAM? Exigieron un debate, pero a la hora de la hora se echaron para atrás. Lo menos que quieren es 
que se resuelva nada. El chiste de su pataleo es… patalear. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Pues, muchas gracias, un año después: Apunté aquí hace dos viernes la relevancia del libro de Jesús Galindo y José 
Ignacio González-Acosta, #Yo Soy 132, la primera erupción visible(GTU Press): indispensable para ir mucho más allá del 
lugar común en el análisis de este fenómeno juvenil que hoy cumple un año. Aprovecho la efeméride para recuperar tres 
párrafos sobre nuestro trabajo que, en verdad, me sorprenden. Nunca pensé que los hechos se hubieran dado de esa 
forma, pero así lo refieren Galindo y González-Acosta (páginas 83 y 84): ―El lunes 14 de mayo, el periodista Ciro Gómez 
Leyva, en su noticiero Fórmula de la Tarde, a las 15:30 horas, da a conocer que se encuentra en posesión de un video 
elaborado por estudiantes indignados de la Universidad Iberoamericana, quienes responden a las acusaciones hechas 
contra ellos por parte de funcionarios del PRI y el PVEM después de que protestaran la presencia de su candidato 
presidencial, Enrique Peña Nieto, en esa universidad. ―A lo largo del día, diversas formas de medios de comunicación, así 
como periódicos impresos y electrónicos, comienzan a difundir el video de los estudiantes de la Ibero y su noticia. 
Rápidamente, éste va cobrando importancia. ―En su noticiero de MILENIO Televisión, a las 22:00 horas, Ciro Gómez 
Leyva exhibe el video de respuesta hecho por los estudiantes de la Ibero. Así, es presentado también en televisión y 
logra aún mayor impacto. Hasta ahora, las dos principales cadenas de televisión en México, Televisa y Tv Azteca, habían 
intentado ignorar los hechos ocurridos en la Ibero. Sin embargo, de esta manera el video también gana prominencia en 
este medio masivo de comunicación‖. Pues, muchas gracias.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

La báscula de Puebla: La realidad es un terreno muy resbaladizo. Florestán Cuentan que el presidente Adolfo Ruiz 
Cortines (1952-58) tenía un amigo y compadre de grado muy, pero muy querido, de todas sus confianzas y pareja 
permanente en la mesa de dominó. Al ser destapado como candidato presidencial del PRI, en 1951, lo primero que hizo 
fue llamar a su amigo y le dijo: compadre, ahora sí lo que usted quiera. Pasó la campaña, la elección y a tres días de 
anunciar a los integrantes de su gabinete, el 30 de noviembre de 1952, al terminar una mano de dominó hizo un aparte 
con su querido amigo y le dijo: —Compadre, ahora sí pídame el cargo que quiera, no una secretaría, que las tengo 
llenas, pero lo que usted diga. —Gracias, compadre— le respondió. Y sin titubear le dijo: quiero la báscula de Puebla. 
—¡Cómo que la báscula de Puebla! —le reprochó—. Está la CEIMSA —luego Conasupo—, están otras empresas ¡y usted 
quiere la báscula de Puebla! —Sí, compadre, y solo por seis meses y se la devuelvo. Y don Adolfo le dio a su amigo la 
báscula de Puebla, que era una especie de aduana que pesaba la carga de todos los camiones, por cientos de miles, que 
venían de Veracruz y salían hacia el puerto, todos sobrecargados, por lo que tenían que dar una mordida. Desde 
entonces las básculas eran uno de los principales, y más productivos, centros de corrupción. Cumplidor, a los seis meses 
el compadre le devolvió la báscula de Puebla al presidente Ruiz Cortines, y no volvió a trabajar él ni sus dos siguientes 
generaciones. Se acabó aquel gobierno, pero no la obligada mordida, hasta que muchos años después, a la 
mexicana, resolvieron el problema de la corrupción en las básculas: cerraron todas. Y desde entonces no hay una 
autoridad que haga respetar los tonelajes máximos en los millones de viajes de transportes de carga que se hacen al año 
en México, la mayoría con exceso, lo que ha disparado los accidentes carreteros en nuestro país, hasta llevarlo a uno de 
los índices más elevados del mundo. RETALES 1. BANCO. Durante más de seis años se habló de fusionar al Banco de 
Comercio Exterior con Nafin, que lo absorbería, y lo paralizó por años. Pues eso ya se archivó: cada uno tendrá vida 
propia y recargada en el caso del Banconmext, que dirige Enrique de la Madrid; 2. CERCANO. El nuncio Christophe 
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Pierre ha sido el representante papal más cercano a los pobres en México. Hoy a las 12 oficiará una misa en la parroquia 
de San Pedro Xalostoc, en memoria de las víctimas de la explosión. Ningún jerarca mexicano lo ha hecho; y 3. 
DENUNCIA. Un agricultor le reclamó a Luis Videgaray: ¿Para qué queremos a la Financiera Rural si nos da créditos más 
caros y exige el triple de garantías que la banca privada? Y tenía razón. Esto habrá de resolverse más que con la reforma 
financiera, con una decisión política de su jefe. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que a Carlos Humberto Toledo, inspector general de la Comisión Nacional de Seguridad, se le hizo bolas el engrudo 
el miércoles pasado con las fechas de la presentación de la multianunciada Gendarmería Nacional, la cual aventuró ―muy 
factible‖ para el 16 de septiembre. Pero en las fuerzas armadas calculan que no puede haber gendarmería antes de 
diciembre, tanto por el tema de reclutamiento, capacitación y entrenamiento, como por la delimitación de funciones entre 
este cuerpo y la Policía Federal. Y algo han de saber, porque cerca de la medianoche del miércoles, desde Gobernación 
intentaron desactivar las declaraciones del inspector Toledo. ¡Vaya resbalón! Que buena se la hizo el senador Roberto 
Gil a Jesús Murillo Karam. Resulta que aunque el panista, presidente de la Comisión de Justicia en la Cámara alta, 
había anunciado que el titular de la PGR acudiría ayer a explicar su plan de trabajo, no se le enteró de esa comparecencia 
a los legisladores y la llegada del hidalguense sorprendió a todos. El priista Omar Fayad, de plano, mejor se fue a 
festejar el Día de las Madres a Pachuca con sus hijos, porque, dijo, a él no le avisaron de nada. Que, por cierto, en los 
pasillos de la PGR ya se menciona el nombre de la ex fiscal Guillermina Cabrera como una de las personas que 
empezarán a ser investigadas por la fallida integración de casos relevantes. Cabrera era mano derecha de Marisela 
Morales Ibáñez, ex titular de la Procuraduría. ¿Y luego, quién sigue? Que la mesa plural acordada en el agregado del 
Pacto por México, de la que forman parte los dirigentes de PRI, César Camacho; PAN, Gustavo Madero, y 
PRD, Jesús Zambrano, así como el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, comenzará a trabajar a 
partir de la próxima semana. La mesa todavía no se instala y ya tiene trabajo acumulado, porque la oposición mantiene 
reclamos en cuando menos seis estados, además de Veracruz. Que no habrá muchos cambios en el formato de la 
ceremonia del 15 de mayo, que encabezaráEnrique Peña Nieto en Los Pinos. Eso sí, el mandatario remarcará ―las 
virtudes de la reforma educativa‖ que, hasta ahora, dicen en Presidencia, no ha terminado de entenderse y en específico 
el apartado de garantías laborales de los maestros. (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Puras madres: Pocas palabras tienen una diversidad semántica tan notable en el habla de los mexicanos, aunque 
muchos de sus significados son abiertamente contradictorios. "Vale madres", por ejemplo, quiere decir que algo no tiene 
valor o estima. "A toda madre" es, en cambio, un superlativo de calidad o bienestar. "En la madre" describe las 
consecuencias de un golpe contundente real o figurado. "Madrecita" es un término de respeto para una mujer que ya no 
es propiamente madre sino abuelita o quizá para una monja que no tiene hijos. "Mamacita", en cambio, es una expresión 
irrespetuosa dirigida a una mujer, usualmente joven y que no ha sido madre, pero que tiene los atractivos físicos como 
para que no falten candidatos que le quieran ayudar a serlo. "Madre patria" es un terruño que no es en realidad el 
nuestro sino el de los españoles; en otras palabras, como dirían por allá, es "la madre que nos parió". "Desmadre" era 
originalmente la corriente de un río que se sale de la "madre", o sea de su cauce; pero nosotros empleamos la voz para 
designar un comportamiento que abandona el marco de lo socialmente aceptable. "Madrearse", que originalmente quería 
decir hacerse hebras y se refería especialmente al vino o la levadura, es en México tener un pleito a golpes. "Partirle la 
madre" a alguien, por otra parte, no tiene nada que ver con la autora de sus días sino que significa propinarle una 
golpiza. Decir "puras madres" no se refiere a hablar de algunas madres que son puras de cuerpo y alma sino expresar 
sandeces. "Desmadrar", que en su sentido original es separar a la madre de las crías de ganado para el destete, es para 
los mexicanos romper el orden de algo o agredir a una persona. Una "madrota" no es una madre muy grande o muy 
gorda sino más bien la regenta de unas prostitutas o de un burdel. Un "madral" no es una manifestación de madres que 
protestan por la reforma educativa sino un montón de cualquier cosa. Si yo voy por la Autopista del Sol "hecho la 
madre", por otra parte, no es que vaya embarazado sino a toda velocidad para pasar por Chilpancingo antes del bloqueo. 
Si alguna cosa o persona está de "poca madre", por otra parte, no quiere decir que tenga pocos méritos sino todo lo 
contrario. "Madre" es la palabra correcta para referirse o dirigirse a nuestra progenitora; pero los mexicanos, tan dados a 
los diminutivos, la sentimos agresiva, dura, falta de respeto. Por eso empleamos el eufemismo "mamá", una voz coloquial 
de origen francés que en otros lugares de habla española se usa nada más en el lenguaje infantil o en las conversaciones 
privadas. También recurrimos a "madrecitas" cuando nos queremos referir a las "madres" en general; la razón es que la 

palabra correcta, por sí sola, nos choca. Quizá la esquizofrénica variedad de significados de "madre" y sus derivados en 
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nuestro país sea producto de la ambigüedad de la relación con nuestras madres. Esa sufrida madre mexicana que 
celebramos el 10 de mayo es una figura que hace mucho dista de la realidad. Las madres mexicanas de hoy son, con 
frecuencia, dinámicas y seductoras, sensuales e inteligentes, y sobre todo muy trabajadoras. El 71.6 por ciento de las 
mujeres mexicanas de más de 15 años ha sido madre cuando menos una vez. El 44.1 por ciento de éstas trabaja fuera 
del hogar y el 97.9 por ciento realiza además labores domésticas. Hay razones para pensar que son el sustento de un 
país en el que se admira aún la holgazanería. Pero ni madres, esto ya no es aceptable. Por eso debemos festejar a las 
madres no sólo en este 10 de mayo sino todos los días, ya que realmente son a toda madre. ALFA 3 Ahora fueron dos 
mujeres, Dalia Ortega y Mayra, las que borrachas y a bordo de un Porsche azul arrollaron a una mujer y amenazaron con 
despedir a los policías que las detuvieron. Dijeron que eran influyentes por ser parientes de Alfa 3. El gobierno capitalino 
debe ahora revelar quién es ese Alfa 3. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva:  

APENAS UNOS MESES atrás, al arrancar actividades la actual legislatura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, 

en la bancada del PRD, con 35 integrantes, apenas se podían distinguir seis de ellos comprometidos con el jefe de 

Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, y con su operador en ese órgano colegiado, Manuel Granados. El resto 

formaba filas en corrientes ajenas, incluso abiertamente adversas, en particular la de René Bejarano. Ayer Mancera 

encabezó una comida para mandar el mensaje de que las cosas han cambiado: Granados logró convocar a 23 

asambleístas, incluidos dos consumados bejaranistas, Ana Julia Hernández y Rubén Escamilla. Nos dicen que de tener 

más de una veintena de curules controladas, Bejarano suma ahora apenas una docena. 

UNO A UNO, cada cual por su lado, llegaron al festín en un restaurante del Centro Histórico del DF. Muy sonrientes ellos 

y saludando a algunos comensales. Jesús Zambrano, líder del PRD, fue el primero en asistir a la cita. Jesús Ortega, líder 

de la corriente Nueva Izquierda, se apareció unos minutos más tarde. Con el saco en la mano, Carlos Navarrete, actual 

secretario del Trabajo y Fomento al Empleo del GDF, fue el último en tomar su lugar en la mesa. ¿Con quién comieron 

los integrantes de la plana mayor de Los Chuchos?, se preguntará usted. Nada más y nada menos que con el secretario 

de Agricultura del gobierno federal, Enrique Martínez y Martínez. Los Chuchos y el ex gobernador de Coahuila estuvieron 

de lo más contentos. ¿Hablarían de las próximas elecciones en aquel estado o algún pacto por el campo? 

DESDE HACE rato que no le salen las cuentas al equipo de la doctora Mercedes Juan López, titular de la Secretaría de 

Salud. Y no hablamos de presupuestos ni medicamentos; se trata de personas que reciben o han recibido atención 

hospitalaria. En el caso de la explosión de la pipa de gas en el Estado de México, reportó que al jueves 16 personas 

recibían atención, cuando las autoridades mexiquenses contabilizaron 12 heridos. La misma situación ocurrió hace unos 

meses con el estallido en la torre de Pemex: los números no cuadraban. El caso es que sus colaboradores parecen no 

haber cursado algunas materias en la educación básica. 

DOS BAILES personificó ayer el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien por la tarde se reunió con 

trabajadoras de la institución con motivo del Día de las Madres. En esas andaba cuando empezó el ligero remezón 

generado por un sismo de dimensión moderada. Cuando el susto pasó, el ánimo se extendió al grado de que don Miguel 

acudió al centro de la pista para hacerle los honores a la música que animó el encuentro. 

¿DE CUÁNTO fue el trancazo para la fallida promoción de la candidatura de Herminio Blanco para la Organización Mundial 

de Comercio? Es la pregunta que las senadoras panistas Gabriela Cuevas y Adriana González Carrillo hicieron al gobierno 

federal. Desde sus posiciones en las comisiones de Relaciones Exteriores, piden cuentas de los recursos públicos 

destinados a defender la posición, que al final de cuentas quedó en manos del brasileño Roberto Azevedo. En el ámbito 

diplomático se sabe que Brasilia puso a disposición de Azevedo, las 24 horas y durante varios meses, un avión con el que 

recorrió el planeta para promover su causa. En el caso de Blanco, las legisladoras han detectado viajes a Turquía, Arabia 

Saudita, Países Bajos, Rusia, Polonia, Reino Unido, Dinamarca, Suecia, Bélgica, Francia, Senegal, Costa de Marfil, Nigeria, 

Alemania, Londres y Moscú. Desde luego, la cifra implicada debe hacerse pública, pero es deseable que exista también 

un consenso de que este tipo de gestiones obedecen a intereses nacionales, ¿o no? 

(redacción, página 02) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

22 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Reforma-Templo Mayor… 

VAYA PAPELAZO hicieron los agentes de Migración del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 

RESULTA QUE esta semana se llevó a cabo en el DF un seminario internacional organizado por el Comité de América 
Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de la Mujer, con el apoyo de la Unión Europea. 

¿Y QUÉ CREEN que pasó? Pues que los finos agentes del Instituto Nacional de Migración recibieron y trataron a varias de 
las participantes... ¡como delincuentes! 

POR EJEMPLO, la jurista hindú Albertina Almeida denunció que, luego de un viaje de 26 horas desde la población de Goa, 
pasando por Bombay y Frankfurt, al llegar a acá fue retenida porque, según le dijeron, "su físico no correspondía a su 
nombre". 

LO PEOR es que el suyo fue sólo uno de los varios testimonios que se escucharon en ese foro internacional sobre cómo, 
al llegar a México, las autoridades les dieron trato de delincuentes. 

GRITOS, agresiones, intimidación con perros, apertura de equipaje por la fuerza, revisiones corporales, acusaciones sin 
sustento... ¡ufff! 

¿SERÁ QUE el nuevo comisionado del INM, Ardelio Vargas, está enterado de los moditos de sus subalternos? ¿O a poco 

esas son sus instrucciones? Es pregunta que no requiere de pasaporte. 

CON TODO y que la idea entusiasma, dentro del gobierno federal existen dudas sobre cómo se financiará el plan para 
dotar de vivienda a los policías que aprueben los exámenes de control de confianza. 

EN EL ESQUEMA participan la Federación con subsidios de la Conavi, que encabeza Alejandro Nieto, y créditos de la 
Sociedad Hipotecaria Federal, que dirige Alberto Cano. 

SIN EMBARGO, ni la Conavi, ni la SHF tienen definida la inversión que aplicarán en el programa. 

ADEMÁS, la otra parte de la lana, supuestamente, tendría que salir de los estados. Sin embargo, ya se sabe que la 
mayoría de los gobernadores no anda muy bien en lo que a dineros se refiere. 

PERO, BUENO, habrá que ver qué magia hacen los estrategas económicos del gobierno federal para concretar la promesa 
presidencial. 

NO LES VAYA a pasar lo que a la administración anterior, pues el mismo programa lo anunció la Conavi el año pasado, 
cuando todavía era encabezada por Ariel Cano, ¡y no cuajó! 

LUEGO de la balconeada que le dieron a los funcionarios de Veracruz y de la Sedesol en su operativo en favor del PRI, ya 
la clase política está tomando todo tipo de precauciones. 

CUENTAN QUE colaboradores cercanos al secretario federal del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, estuvieron ayer en 
Ciudad Victoria, para presidir una reunión privada con todos los delegados federales y con los funcionarios del sector 
social del gobierno de Egidio Torre Cantú. 

QUIENES asistieron al encuentro en lo oscurito relatan que, antes de hablar sobre cualquier asunto, los funcionarios 
federales impusieron una regla: ¡fuera celulares! 

NADIE se salvó de tener que sacar de la reunión sus dispositivos móviles, especialmente aquellos con los que se puede 
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grabar audio o video y, sobre todo, subirlo de volada a las redes sociales. 

LO DICHO: el que con Javier Duarte se quema... ¡hasta al celular le sopla! 

(redacción, página 10) 
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